
IRÁN ADVIERTE REPRESALIAS 
CONTRA BASES DE EU ANTE

FUTURAS AGRESIONES

FACTOR
CIUDAD DE MÉXICO.- 
La temporada 2025 de 
la Fórmula 1 inicia este 
fin de semana con el 
Gran Premio de Aus-
tralia en Melbourne, y 
lo hace con una parrilla 
tan igualada como no 

se veía en años. McLa-
ren parte como favorito 
gracias a su consisten-
cia mostrada en los test 
de Baréin, pero Ferrari, 
Red Bull y Mercedes 
están muy cerca, mien-
tras Williams y Carlos 
Sainz podrían dar la 
sorpresa.

PÁG. A4
PÁG. B1

PÁG. B1

“DESALOJO FUE LEGAL Y 
CON ORDEN JUDICIAL”: 

ALCALDE “CHANO” DÍAZ

MUJER PIDE AYUDA; SU 
EX PAREJA LA VIOLENTA Y 

ACOSA, ES EX MINISTERIAL

CRisTinA FlORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Luego 
del desalojo ocurrido en la 
calle Don Martín número 
1918, en la colonia San-
to Domingo, el presidente 
municipal, José Feliciano 
“Chano” Díaz Iribarren, 
aclaró que se trató de un 
procedimiento legal, orde-
nado por un juez y ejecuta-
do con la presencia de una 
actuaria, con la única inter-
vención de la policía muni-
cipal en calidad de acom-
pañamiento institucional.

“Nosotros como autori-
dad municipal no realiza-
mos desalojos. Solo acu-
dimos cuando existe una 
orden judicial que así lo 
solicita, y lo hacemos úni-
camente para acompañar 
a la actuaria, al abogado o 
a las partes que ejecutan 
el acto. No somos nosotros 

quienes tomamos esa deci-
sión ni llevamos a cabo el 
procedimiento por iniciati-
va propia”, expresó el edil 
lamentó la confusión que 
se generó en redes socia-
les. Ante ello, explicó que 
su papel como presidente 
municipal es velar por el 
bienestar de la ciudadanía 
y aclaró que incluso brindó 
apoyo directo a la familia 
afectada.

“Tuve contacto con la 
señora, hablamos perso-
nalmente. Nuestros ele-
mentos ayudaron a mover 
sus pertenencias. Incluso, 
atendiendo su indicación, 
dejamos sus muebles en 
distintas casas de cono-
cidos y familiares. Les 
conseguimos dos habita-
ciones para que pasaran 
la noche, porque entende-
mos que es una situación 
difícil”.

FACTOR
MONCLOVA, COAH.- En 
un valiente acto de denun-
cia, una madre de familia 
originaria de Monclova 
rompió el silencio y reve-
ló ser víctima de violen-

cia sistemática por parte 
de su exesposo, Hury N., 
quien además de haber 
sido agente ministerial, 
actualmente trabaja como 
docente en la secunda-
ria número 35 Harold R. 
Pape, en esta misma ciu-
dad.

La mujer, de nombre 
Adriana “N” quien prefirió 
mantenerse en el anoni-
mato por motivos de se-
guridad, relató que el pa-
sado viernes 20 de junio, 
mientras interponía una 
denuncia por violencia fa-
miliar en su contra, el se-
ñalado, acompañado de 
su familia, irrumpió en su 
negocio y sustrajo todas 
sus pertenencias sin su 
consentimiento.

FACTOR
SALTILLO, COAH.- Durante 
la ceremonia de premiación 
de la Olimpiada del Conoci-
miento Infantil 2025, el go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas destacó la inversión 
extraordinaria que se está 
realizando en todas las 
regiones de Coahuila me-
diante el programa Impulso 
Educativo, a través del cual 
se busca que niñas, niños, 
jóvenes y adolescentes 
tengan las mejores condi-
ciones de estudio y gene-
rar mejores oportunidades 

para ellos y sus familias.
“Hoy reconocimos a las 

niñas, niños y adolescen-
tes que participaron en la 
Olimpiada del Conocimien-
to Infantil 2025, que orgullo-
samente nos representaron 
y pusieron en alto el nombre 
de Coahuila. Ustedes son 
ejemplo y orgullo para toda 
nuestra gente. Cuenten con 
nosotros para seguir crean-
do las mejores condiciones 
para su desarrollo. ¡Felici-
dades a todos por su gran 
esfuerzo y disciplina!”, se-
ñaló el gobernador.

En la Olimpiada del Co-

nocimiento Infantil 2025 
participaron más de 54 mil 
alumnas y alumnos de sex-
to grado de más de mil 700 
escuelas primarias de todo 
el estado. En el evento de 
hoy estuvieron presentes 
los 101 finalistas, de entre 
los que se premió a los 19 
ganadores y ganadoras, 
así como a sus respectivas 
maestras y maestros.

“Para nosotros, la edu-
cación es una de las herra-
mientas más poderosas que 
le podemos dar a quienes 
son el presente y el futuro 
de Coahuila”, mencionó el 

Mandatario estatal, al tiem-
po de felicitar a los ganado-
res y a los finalistas de esta 
olimpiada.

Informó que, con el pro-
grama Impulso Educativo 
se está invirtiendo en in-
fraestructura, en becas; en 
útiles escolares y uniformes 
principalmente para las zo-
nas rurales de Coahuila; se 
está invirtiendo en internet 
para las escuelas rurales, 
en transporte gratuito para 
las escuelas públicas.

Manolo Jiménez comentó 
que este tipo de acciones 
son una buena manera de 
que su gobierno se sume a 
la ardua labor que realizan 
día con día los padres y ma-
dres de familia por sus hijos. 

“Es una forma de su-
marnos con ustedes y de 
sumarnos también con las 
maestras y los maestros, 
que en sus manos está 
una profesión sumamente 
importante y determinante 
para el desarrollo de nues-
tro estado”, dijo, y reiteró 
que Coahuila es fuerte, 
gracias a que tenemos las 
y los mejores maestros de 
México. 

Destacó que en Coahuila 
hay calidad de vida gracias 
que, entre otros temas, hay 
seguridad, educación, de-
sarrollo, y a que se trabaja 
en equipo ciudadanos, so-
ciedad civil organizada, ini-
ciativa privada, municipios 
y Estado.

PREMIA MANOLO A NIÑAS Y NIÑOS GANADORES 
DE LA OLIMPIADA DEL CONOCIMIENTO

En el cateo encabezado por la FGE, PAR y SEDENA, se decomisó droga, se detuvieron a 3 
hombres y 1 mujer, así mismo se aseguró a varios menores, se entregaron a la PRONNIF

ARRANCA EL GP AUSTRALIA 
CON UNA PARRILLA MÁS 

REÑIDA QUE NUNCA
FACTOR
TEHERÁN, IRÁN.- El líder su-
premo de Irán, el ayatolá Ali 
Jamenei, lanzó una nueva 
advertencia a Estados Uni-
dos este jueves, al afirmar 
que su país responderá con 
ataques directos a bases 

militares estadounidenses 
en Medio Oriente si se regis-
tran nuevas agresiones. La 
amenaza se produce días 
después de que se alcanza-
ra un alto el fuego entre Irán 
e Israel tras 12 días de esca-
lada militar en la región.

“La República Islámica 
abofeteó a Estados Unidos. 
Atacó una de las bases es-
tadounidenses más impor-
tantes de la región”, afirmó 
Jamenei durante un mensaje 
televisado.

FACTOR
SENADO DE LA REPÚBLI-
CA.- Durante la aprobación 
del dictamen que reforma 
diversas leyes en materia 
ferroviaria, el senador Mi-
guel Ángel Riquelme Solís, 
a nombre del Grupo Parla-
mentario del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), 
expresó el respaldo de su 
bancada al proyecto, al re-
conocer que el ferrocarril ha 

sido “un factor fundamental 
en la historia de México”, 
clave para la integración 
nacional, el desarrollo eco-
nómico y la movilidad social.

No obstante, advirtió que el 
respaldo del PRI va acompa-
ñado de una postura crítica 
y vigilante. “Es indispensa-
ble contar con un programa 
maestro de infraestructura 
que trace una ruta clara con 
estudios de costo-beneficio 
sólidos.

PÁG. A3

PÁG. A4

PÁG. C1

PRI VOTA A FAVOR DE LA
REFORMA FERROVIARIA, 

PERO EXIGE TRANSPARENCIAEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

DURO GOLPE AL NARCOMENUDEO 
EN NUEVA ROSITA; HAY 4 DETENIDOS

luis CARdOnA / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Elementos de 
la Fiscalía de Justicia 

con destacamento en la Re-
gión Carbonífera en coor-
dinación con agentes de 
investigación criminal y SE-
DENA, efectuaron un cateo 
en una vivienda de la colo-
nia Prolongación Allende.

El operativo de seguridad 
fue instalado sobre la ca-
lle Constitución a escasos 
metros del llano deportivo 
conocido como el cuadro 
de la Loca, sector que fue 
acordonado para las accio-
nes pertinentes de asegura-
miento y detención de pre-
suntos delincuentes.

Fue a primera hora que 
los efectivos, se concen-
traron en el perímetro, para 
asegurar el domicilio e in-
terceptar a tres hombres y 
una mujer, que fueron pro-
cesados por los delitos de 
narcomenudeo.

En el dispositivo de se-
guridad se decomisó droga 
conocida como “cristal”, 
con exactitud fueron más 
de 70 bolsas de plástico, 
confirmando que en dicho 
domicilio era centro de dis-

tribución de drogas.
Don José Manuel veci-

no de sector comentó que 
alcanzó a observar el mo-

mento de la detención de 
los narcomenudistas e in-
cluso aseguró que hubo de-
comiso de drogas y hasta 

una mascota que los agen-
tes llevaron como evidencia 
de actividades ilícitas en la 
colonia.

La delegada Isadora Ro-
dríguez Garza reafirmó el 
compromiso de mantener la 
seguridad en la región y sa-
car de las calles las sustan-
cias tóxicas que envenenan 
a la comunidad y destacó 
las oportunas investigacio-
nes de las corporaciones 
policíacas en calles de la 
región carbonífera. PÁG. B1

Ferrari, Red Bull, Mercedes y Williams se perfilan 
como amenazas en una temporada 2025 marcada 
por la igualdad, mientras Alonso afronta un inicio 

cuesta arriba
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“Cientos de mone-
das cayeron sobre 
la mesa de madera 

y embargado por una 
nueva emoción, me 
vi ahí, al  centro de la 
pista bailando el vals 
ante un “Dime si tú, 
hoy quieres bailar con 
el son de el vals de las 
mariposas, conmigo”

 El traje negro lo ha-
bía mandado hacer a 
mi medida y desde las 
seis de la mañana me 
la había pasado aca-
rreando los refrescos 
para ponerlos a helar. A 
las ocho había ido con 
doña Torres para ver lo 
de la barbacoa, los fri-
joles charros y los bo-
lillos. Estaba agotado 
porque toda la semana 
me la había pasado tra-
bajando en la construc-
ción porque los detalles 
de la fiesta nos estaban 
saliendo bien caros. 
Todo estaba valiendo 
la pena luego de años 
intentando ganarme el 
cariño de mi nueva fa-
milia. Había decidido 
renovarme porque se-
guir con mi antigua es-
posa me estaba matan-
do. Me desesperaba su 
obesidad como ningu-
na otra cosa. No se ves-
tía bien y comía como 
un cerdo hambriento. 
Eructaba como un vol-
cán y ni qué decir de 
esas flatulencias cuyos 
aromas eran mortales. 
Guapo no era, pero feo 
tampoco, Sabía que to-
davía podía haber sal-
vación para mí. Mis 
hijos, malcriados ca-
nijos, ni caso hacían. 
El Benjamín se la pa-
saba con sus tazos ti-
rado en el suelo. A sus 
ocho años su vida era 
esos juegos, escuela y 
tardes con los vecinos. 
Alejandrina, después 
del engorroso trámite 
que significó poner la 
demanda por violación 
en su contra a manos 
del Lelo, un vecino vi-
cioso, nos había deja-
do bien mal. Ahora no 
sólo  aguantábamos las 
miradas de los vecinos 
sobre nosotros al tener 
una niña manoseada, 
también embarazada y 
sin que el vago quisie-
ra hacerse responsable. 
En definitiva, irme fue 
la mejor opción, y como 
no tenía seguro social, 
me salvé de darles pen-
sión. Al año de estar 
viviendo con Lorena 
supe que Alejandrina se 
había ido con un vago 
dejando la criatura en 
manos de su mamá, y 
que el Benjamín  había 
dejado de ir a la escue-
la.

Lorena fue mi ángel 
cuando creí morir de 
soledad. Mi vida cam-
bió totalmente y me ol-
vidé de un pasado ver-
gonzoso que manchaba 
mi claro presente.

En la víspera de la 
Noche Buena y mien-
tras nos encontrába-
mos comprando los 
regalos de los mucha-
chos, vi a Jacoba, mi 
ex mujer pidiendo ca-
ridad fuera del super-
mercado. Cuando me 

vio había en su mira-
da algo como súplica y 
tristeza. Seguía siendo 
la misma bestialidad 
de grasa y descuido. Me 
sorprendió ver a Ale-
jandrina con el bebé en 
la espalda y trepada so-
bre un auto limpiando 
los cristales. Desvié mi  
mirada y empujando el 
carrito atestado de ví-
veres llegamos hasta el 
auto de mi mujer.

-¿Ya vieron a la ex de 
su padre?- dijo mi espo-
sa a los muchachos.

-¿Mía? Yo no tengo 
pasado, solo un presen-
te y son ustedes.

Mi esposa conducía 
y adrede pasó frente a 
ellos, se detuvo un mo-
mento y Alejandrina 
se trepó cual sangui-
juela con un trapo en 
mano. En menos de dos 
minutos los cristales 
estaban limpios y una 
mano dentro pidiendo 
propina. Sus ojos rojos 
se toparon con los míos 
y sacando un billete se 
lo extendí, pero la velo-
cidad de mi hijo Alexis 
arrebatándomelo fue 
tal que ella no alcanzó 
a tomarlo.

-Mejor dámelo a mí- 
dijo lanzándose a una 
risotada junto a su her-
mana.

-Con permiso, cha-
maca, déjame subir el 
vidrio que hace mucho 
calor- dijo mi esposa.

El vidrio subió de-
jando nuestra miradas 
opacadas.

-Ay no, qué horror. 
Dios es grande y te sacó 
de esa inmundicia. 

La quinceañera ini-
ció según lo acordado. 
Las mesas estaban lle-
nas y los wiskies sien-
do repartidos por los 
meseros. Mérida se veía 
hermosa con su  vesti-
do y entonces el sonido 
anunció los valses.

La música envolven-
te hizo que el baile con 
el chambelán, con su 
mamá y sus abuelos 
fuera hermoso.

-¡Ahora la sorpresa 
que todos esperaban!- 
gritó el hombre del so-
nido.

Me ajuste el sacó, le 
eché una mirada a mis 
zapatos y caminé lento 
a la pista. Me detuve 
en seco cuando vi a un 
par de jovencitos meter 
al  centro una enorme 
caja del tamaño de un  
refrigerador. Ese regalo 
sorpresa era tan grande 
que no podía ni siquie-
ra imaginar qué era. 
Quedé absorto pues 
según el plan era mi 
turno para bailar con 
mi hija adoptiva. En-
seguida sonó la música 
de Bambú de Miguel 
Bose en remix haciendo 
aplaudir a los más de 
300 invitados.

Acercaron a Mérida 
al regalo con los ojos 
vendamos y ensegui-
da comenzó a sonar la 
canción de La última 
muñeca. Los mucha-
chos le quitaron la ven-
da a la niña y en un 
santiamén un hombre 
salió de la caja.

-¡Démosle la bienve-

LEn el amplio 
universo de 
textos filosó-

ficos tengo predi-
lección por los on-
tológicos que en 
un lenguaje sen-
cillo generan sus 
premisas sobre 
lo esencial de la 
vida y el ser, ba-
sados en la expe-
riencia personal, 
y sobre todo, en 
una forma diná-
mica de exponer 
la introspección 
del autor como si 
de una charla de 
café con un buen 
amigo se tratara. 
Un gran ejemplo 
de ello me ha pa-
recido: “Los pája-
ros nunca miran 
atrás mientras 
vuelan”, del re-
conocido escri-
tor y traductor 
surcoreano, Shi-
va Ryu, editorial 
Diana-Planeta, 
publicado para 
México en abril 
de este 2025.

El efecto exitoso 
de este tipo de lec-
tura, lo nota uno 
cuando, partien-
do de la exposi-
ción más sencilla, 

el discernimiento 
personal se asimi-
la y transforma 
en probabilidades 
más complejas. Y 
Shiva Ryu lo lo-
gra a través de 
52 sustanciales 
argumentaciones 
sobre distintos tó-
picos de la vida 
redactados entre 
la pluma de la 
crónica y el ensa-
yo.

Desde la “que-
rencia”, ese es-
pacio de refugio 
seguro que todos 
tenemos, hasta la 
empatía y pers-
pectiva perdidas, 
como lo cuenta 
en: “Una mosca 
en la tasa”, anéc-
dota sucedida 
a Joanna Macy, 
quien, durante 
una visita con 
monjes tibetanos 
restó importancia 
a que una mosca 
cayó en su tasa 
de té. Sin embar-
go, el gesto no 
pasó desaperci-
bido para uno de 
los monjes quien 
sacó la mosca de 
la tasa y la llevó a 
otra habitación. 

El monje regre-
só poco después 
anunciando a la 
desconcertada vi-
sitante que no se 
preocupara, que 
la mosca se pon-
dría bien y que en 
breve podría batir 
sus alas de nuevo. 
Al reflexionar so-
bre la anécdota, 
Shiva Ryu, habla 
de perspectiva, es 
decir, quien estu-
vo en verdaderos 
problemas en ese 
momento fue la 
mosca, y remata 
el autor: 

“Si en lugar de 
centrar nuestra 
atención en no-
sotros mismos la 
dirigiéramos ha-
cia los demás, a 
menudo veríamos 

las cosas de una 
forma muy dis-

tinta. Al fin y al 
cabo, adoptar una 
perspectiva ab-
solutamente ego-
céntrica siempre 
es un problema. 
En cambio, con-
seguir que nues-
tro pensamiento 
no gire en torno 
a nosotros, sino 
que abarque una 
comunidad más 
amplia en la que 
se incluyan to-
dos los seres vivos 

-es decir, poner 
en primer plano 
a todo el plane-
ta y no a la per-
sona que somos-, 
demuestra que 
hemos alcanza-
do un alto grado 
de iluminación”. 
Shiva Ryu.

Somos lo que he-
mos leído y esta es 
palabra de lector. 
Columna/635.

Por
El Viajero 
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LOS PÁJAROS NUNCA MIRAN 
ATRÁS MIENTRAS VUELAN

Algo que vAle lA penA leer

Por
Alberto

Boardman
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1917. 
El territorio de Tepic es con- 
vertido en Estado de Nayarit. 

Día del Trabajo.

1812. 
José María Morelos rompe 
el Sitio de Cuautla, impuesto 
por los realistas al mando de 
Félix María Calleja. 

Conmemoración de la muer- 
te de los pilotos de la Fuerza 
Aérea Expedicionaria Mexi- 
cana, Escuadrón 201, en 
1945. La bandera deberá 
izarse a media asta.

1535. 
Hernán Cortés, en su expe- 
dición por los mares del sur, 
desembarca en la Bahía de 
la Cruz (hoy puerto de La 
Paz, Baja California Sur).

Día Mundial de la Libertad 
de Prensa.
 

1858. 
Benito Juárez establece el Go- 
bierno Constitucional en Ve- 
racruz, durante la Guerra de 
Tres Años o de Reforma.

1904. 
Nace Agustín Yáñez, desta- 
cado escritor del género de la 
novela de la Revolución mexi- 
cana, quien fue Secretario de 
Educación Pública en los años 
1964-1970. 

1948. 
México se integra a la Orga- 
nización de Estados Ameri- 
canos (OEA).
 
1862.
Aniversario de la victoria 
de las fuerzas republicanas 
comandadas por el general 
Ignacio Zaragoza sobre el 
ejército francés en Puebla. 
La bandera deberá izarse a 
toda asta. 
 

1811.
En Chihuahua el comandan -
te realista, general Nemesio 
Salcedo, nombra la comisión 
o junta militar que habrá de 
juzgar a Miguel Hidalgo y 
demás jefes insurgentes.

1839.
Nace Gabriel Mancera, quien 
se destacó como político em- 

1780. 
Nace Ignacio Aldama, abo- 
gado que se unió a la lucha 
insurgente encabezada por 
Miguel Hidalgo.

1824. 
Se erige el estado de Nuevo 
León.

1753. 
Aniversario del nacimiento de 
Miguel Hidalgo y Costilla, ini- 
ciador de la Independencia de 
México. La bandera deberá 
izarse a toda asta.

1846.
Batalla de Palo Alto, fuerzas 
norteamericanas derrotan a 
las tropas nacionales al man- 
do del general Mariano Arista.

Día Mundial de la Cruz Roja.
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1911. 
Luis Moya, revolucionario 
maderista, uno de los pri- 
meros en levantarse en ar- 
mas en noviembre de 1910, 
muere en la toma de Som- 
brerete, Zacatecas. 

1911.
Fuerzas magonistas derro- 
tan a las federales y toman 
la plaza de Tijuana. 
 

1911.
Pascual Orozco y Francisco 
Villa toman Ciudad Juárez, 
acción que consolidó el mo- 
vimiento revolucionario en 
el norte del país; inicia la 

rio Díaz. 

Día de la Madre. 

1535. 
Se funda la Real Casa de 
Moneda.

1846.
James Knox Polk, Presi- 
dente de Estados Unidos, 
pide al Senado de ese país 
declarar la guerra a México. 

14

1856. 
El obispo de Puebla, Pelagio 
Antonio de Labastida y Dá- 
valos, es expulsado del pa- 
ís, por atacar la política 
liberal del gobierno de la 
República.

1879.
Muere Luis Hidalgo y Car- 
pio, precursor de la medi- 
cina legal mexicana y autor 
del libro Compendio de me- 
dicina legal . 

1889.
Nace Abelardo L. Rodríguez, 
militar revolucionario, quien 
fuera gobernador de Baja 
California en 1923 y Presi- 
dente de la República entre 
1932 y 1934. 

1942. 
Un submarino alemán hunde 
el barco petrolero mexicano 
Potrero del Llano, hecho que 
provocó la participación de 
México en la Segunda Gue- 
rra Mundial.
 
1974.
Muere Jaime Torres Bodet, 
poeta, político y diplomáti -
co, quien fue secretario de 
Educación Pública entre 
1943-1946, y 1958-1964, y 
director general de la 
UNESCO. 

1836. 
Antonio López De Santa 

Velasco, donde reconoce la 
independencia de Texas; ob- 
tiene su libertad a cambio.

1983.
Muere Miguel Alemán Val- 
dés, Presidente de México 
entre 1946 y 1952.

1519.
Hernán Cortés crea el cabil- 
do de la Villa Rica de la Vera 
Cruz y éste lo nombra capi- 
tán general y justicia mayor. 

2012.
Muere Carlos Fuentes, uno 
de los más destacados escri- 
tores mexicanos de la se- 
gunda mitad del siglo XX.

1867.
Aniversario de la toma de 
Querétaro, por las fuerzas 
de la República, con lo que 
concluyó el gobierno impe- 
rial de Maximiliano. La ban- 
dera deberá izarse a toda 
asta.  

Día del Maestro. 

16 17 18 19 20 21

23 24 25 26 2827

1768.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el pintor novohispano Mi- 
guel Cabrera, gran exponen- 
te del barroco.

1833. 
Antonio López de Santa Anna 
asume por primera vez la 
Presidencia de la República. 

1905. 
Se crea la Secretaría del Des- 
pacho de Instrucción Pública 
y Bellas Artes, a instancias 
de Justo Sierra Méndez.

1863.
Tras 62 días de sitio, la Ciu- 
dad de Puebla se rinde ante 
los franceses.

1889.
Nace en Monterrey, Nuevo 
León, Alfonso Reyes, des- 
tacado escritor y diplomá- 
tico; hijo del general Ber- 
nardo Reyes.

1911.
En Ciudad Juárez, represen- 
tantes de Francisco I. Ma- 

negociaciones de paz, sus- 
pendiéndose los enfrenta- 
mientos en todo el país.

1917.
Muere fusilado por zapatis- 
tas en Tlaltizapán, Morelos, 
el profesor Otilio Montaño, 
coautor del Plan de Ayala, 
acusado de entrar en tratos 
con el enemigo.

1994.
México ingresa a la Organi- 
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, que 
aglutina a las economías más 
desarrolladas del mundo. 

1822. 
El Congreso declara a Agus- 
tín de Iturbide emperador 
de México.

1822.

bide como Emperador del Pri- 
mer Imperio de México.      

1889.
Muere Francisco Díaz Cova- 
rrubias, quien levantó la Car- 
ta Geográica del Valle de 
México. 

1506. 
Muere en Valladolid, España, 
Cristóbal Colón.
 
1914. 
La División del Norte al man- 
do de Francisco Villa, toma 
sin resistencia la Ciudad de 
Saltillo, Coahuila.

1914. 
Se inician las Conferencias de 
Niágara Falls, para resolver el 

dos y México con motivo de 
la invasión estadounidense a 
Veracruz.

1979. 
Muere Juan de Dios Bátiz, 
fundador y primer director del 
Instituto Politécnico Nacional.

1911. 

Ciudad Juárez y termina el 

1920.
Aniversario de la muerte 
de Venustiano Carranza. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1902. 
Muere Mariano Escobedo, 
militar liberal, luchó en la 
Guerra de Reforma y las 
intervenciones norteameri -
canas y francesas y obtuvo 
la rendición de Maximiliano 
en Querétaro.

1909. 
Profesionales, intelectuales 
y periodistas independientes 
encabezados por Francisco I. 
Madero, fundan el Centro 
Nacional Antirreleccionista 
de México.

1812.
Muere en Guadalajara, hoy 
estado de Jalisco, don Antonio 
Torres, insurgente conocido 
como “El Amo Torres”.

1962.
Muere asesinado en Xochical- 
co, Morelos, Rubén Jaramillo, 
líder agrario.

1911. 
Manifestaciones en la Ciu- 
dad de México contra el ré- 
gimen de Díaz.

1919.
Muere en Montevideo, Uru- 
guay, el poeta y diplomáti -
co Amado Nervo, conside- 
rado un poeta mítico de ex- 
trema simplicidad, destaca- 

humanismo.

1911.
La Cámara de Diputados 

Díaz como Presidente de 
México.

2011. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, la pintora surrealista 
Leonora Carrington.

1910. 
Se expide el decreto que 
crea la Universidad Nacional, 
impulsado por Justo Sierra 
Méndez, entonces secreta- 
rio de Instrucción Pública.

1977. 
El Palacio de Lecumberri se 
nombra como nueva sede 
del Archivo General de la 
Nación.

1812. 
Se publica en Sultepec, el pri- 
mer número del periódico 
insurgente El Ilustrador 
Americano .

1867. 
José María Lacunza, presi- 
dente del Consejo de Minis- 
terio del emperador Maxi- 
miliano, lee la abdicación de 
éste en presencia de Maria- 
no Riva Palacio y José María 
Iribarren.
 

1893.
Muere el músico Felipe 
Villanueva, compositor pia- 
nista y violinista de gran ta- 
lento; en 1887 funda el 
Instituto Musical de México.

1942. 
México declara la guerra a 
las potencias del Eje en la 
Segunda Guerra Mundial.

24 de diciembre

29 30

1821.
El teniente coronel Antonio 
López de Santa Anna, se 
apodera de Jalapa con el 
Plan de Iguala, que declaraba 
la Independencia de México.
 
1959.
Muere Rafael Ramírez Cas- 
tañeda, impulsor de la es- 
cuela rural y creador de pro- 
gramas docentes para niños 
y adultos del campo.

1861.
Melchor Ocampo, destacado 
líder liberal, es tomado pri- 
sionero por una gavilla con- 
servadora en su hacienda de 
Pomoca, Michoacán.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
es recibido con un Te Deum 
en Córdova, después de la 
fría recepción del pueblo de 
Veracruz el día anterior.

31

1850.
Muere Mariano Otero, po- 
lítico y escritor de ideas li- 
berales, promotor del jui- 
cio de amparo.

1911.

Díaz parte de Veracruz 
hacia Francia, a bordo del 
Ipiranga. 

Día Mundial sin Tabaco.
           

10 de mayo
día de la Madre

08 de mayo
día Mundial

de la Cruz Roja

15 de mayo
Día del Maestro
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nida a don Rubén Pa-
lafox! 

El papá ausente de 
Mérida hacía acto de 
presencia tomándola 
del talle y lanzándose 
a un  baile en el que  
ella lloraba y él sonreía 
gustoso. Yo sentía las 
miradas encima de mí 
y más cuando mi espo-
sa me dio la muñeca y 
me pidió pasara a la 
pista a entregársela a 
ese hombre. Yo, que ha-
bía criado a esa niña 
y que había hecho mil 
piruetas para ganarme 
su cariño, ahora sim-
plemente sonreía y llo-
raba llena de emoción. 
Toda la fiesta se la pasó 
bebiendo con mi espo-
sa y otros amigos que 
había llevado. Mi hija 
ni siquiera se me acer-
có y al final, caí en la 
cuenta que me había 
endrogado con más de 
80 mil pesos en una 
fiesta para alguien que 
ni siquiera era mi hija 
de sangre y que aparte, 
había humillado, jun-
to a su hermano a mi 
Alejandrina en plena 
calle. Miré a mi esposa 
sumida en una borra-
chera palmeando al que 
había sido su hombre y 
yo, hecho todo un pen-
dejo cenando barbacoa 
fría y refresco de dieta.

Salí del salón y entre 
todos los vagos que que-
rían meterse a bailar, 
estaba mi Benjamín. 

-Deme chance de en-
trar, papá- me dijo

-Mejor vamos a casa.
Atónito me miró y de-

jando a sus amigos me 
siguió. En el camino le 
platiqué mis penas y 
él las suyas. Me sentí 
miserable porque Jaco-
ba no merecía lo que le 
había hecho. La puerta 
se abrió y el tiradero 
estaba por todos lados. 
Nada había cambiado. 
Jacoba estaba sentada 
a la mesa comiéndose 
unos taquitos.

-Me invitas?
-¿Y eso? ¿Ahora tú 

que te traes?
-Me invitas o no 
-Son de frijoles
-¿Y?
Alejandrina me tra-

jo a mi nieto y aunque 
apestaba a suciedad, 
me eché a llorar abra-
zándolo. El Benjamín, 
parado en la puerta y 
con su rebelde vesti-
menta de vago, me mi-
raba desconcertado.

-Anda ven- le pedí.
Y de pronto estaba 

ahí, sentado en un des-
vencijado sofá rodeado 
de mi verdadera fami-
lia.

No sé cuantos años 
pasaron para poder 
pagar los 80 mil que 
se convirtieron en 160 
mil. Entre todos hici-
mos cambios significa-
tivos y la casa se volvió 
otra. Para reírse, pero 
de Jacoba salió que nos 
fuéramos las tardes 
a la deportiva, cami-
nar y platicar. Jacoba 
no dejó de ser enorme, 
pero ahora la miraba 
distinto porque fui des-
cubriendo la verdadera 
mujer que era.

De tajo salí de una fa-
milia egoísta y contro-
ladora. Nadie me buscó 
jamás, pero esa quin-
ceañera me hizo pasar 
el ridículo de mi vida. 
Yo no era el padre de 
esa jovencita vanidosa 
que dejándome ahí pa-
rado, decidió bailar con 
quien nunca la había 
visto como una hija.
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MIAMI, FL.- El estado de 
Florida avanza en un polé-
mico proyecto para construir 
una instalación de detención 
de migrantes en el corazón 
de los Everglades, una vas-
ta zona pantanosa del sur del 
estado conocida por su fauna 
salvaje, incluyendo caimanes, 
pitones y otras especies exó-
ticas. La propuesta ha sido 
apodada “Alcatraz Caimán” 
debido a su aislamiento ex-
tremo y su aparente similitud 
con la famosa prisión ubicada 
en una isla de la bahía de San 
Francisco.

El proyecto fue anunciado 
por el fiscal general del es-
tado, James Uthmeier, quien 
aseguró que esta instalación 
representaría una “respuesta 
eficiente y de bajo costo” fren-
te al creciente hacinamiento 
en los centros de detención 
de migrantes en Florida. Se-
gún su visión, el aislamiento 
natural del área funcionaría 
como una barrera de seguri-
dad biológica, reduciendo la 

necesidad de infraestructura 
perimetral como muros o cer-
cas electrificadas.

UNA PRISIÓN EN ME-
DIO DE LOS PANTANOS

El centro de detención sería 
levantado en el antiguo Ae-
ropuerto de Entrenamiento y 
Transición Dade-Collier, una 
pista de aterrizaje en desuso 
enclavada en un terreno de 
más de 7,700 hectáreas. La 
zona está considerada como 
un ecosistema protegido, ho-
gar de unas 2,000 especies 
de flora y fauna, lo que ya ha 
encendido alertas entre grupos 
ambientalistas y defensores de 
derechos humanos.

En una carta enviada a auto-
ridades locales de Miami-Da-
de y el condado de Collier, el 
director de la División de Ma-
nejo de Emergencias de Flori-
da, Kevin Guthrie, expresó la 
intención del estado de com-
prar el terreno por 20 millones 
de dólares, con la expectativa 
de que la instalación esté ope-
rativa en un plazo de 30 a 60 
días tras su aprobación.

Jamenei acusa a Washin-
gton de intervenir para 
salvar a Israel y asegura 
que la República Islámi-
ca no se rendirá, pese a 
amenazas de Trump

FACTOR

TEHERÁN, IRÁN.- 
El líder supremo de 
Irán, el ayatolá Ali 

Jamenei, lanzó una nueva 
advertencia a Estados Uni-
dos este jueves, al afirmar 
que su país responderá con 
ataques directos a bases mi-
litares estadounidenses en 
Medio Oriente si se regis-
tran nuevas agresiones. La 
amenaza se produce días 
después de que se alcanzara 
un alto el fuego entre Irán e 
Israel tras 12 días de escala-
da militar en la región.

“La República Islámica 
abofeteó a Estados Unidos. 
Atacó una de las bases es-
tadounidenses más impor-
tantes de la región”, afirmó 
Jamenei durante un mensa-
je televisado. Se refería al 
ataque lanzado por Teherán 
contra una base militar ubi-
cada en Qatar, en represalia 
por la participación esta-
dounidense en los ataques 
israelíes.

UN MENSAJE DESA-
FIANTE

Jamenei, de 86 años, ha-
bló desde una ubicación no 
revelada, flanqueado por 
una bandera iraní y un re-
trato del ayatolá Ruhollah 
Jomeini, líder de la Revo-
lución Islámica de 1979. 
En su discurso pregrabado, 
subrayó que Irán “nunca se 
rendirá” pese a los llamados 
del expresidente estadouni-
dense Donald Trump, quien 
recientemente había amena-
zado con nuevas acciones 
militares si Teherán reactiva 
su programa nuclear.

“Estados Unidos no se 
conformará con nada menos 
que nuestra rendición... pero 
eso nunca ocurrirá”, senten-
ció Jamenei.

También advirtió que el 
acceso de Irán a objetivos 
estadounidenses estratégi-
cos en la región “no es un 

hecho menor”, y advirtió 
que tales acciones podrían 
repetirse si Washington ata-
ca de nuevo.

ESTADOS UNIDOS E 
ISRAEL BAJO FUEGO

El líder iraní acusó a Es-
tados Unidos de intervenir 
directamente en la guerra 
“para evitar la caída total 
del régimen sionista”, en 
referencia a Israel. “Estados 
Unidos no obtuvo ningún 
logro real, pero sí entró en la 
guerra para salvar a Israel”, 
declaró.

Según Jamenei, los ata-
ques estadounidenses con-
tra instalaciones nucleares 
iraníes no lograron los obje-
tivos anunciados. Esto con-
trastaría con declaraciones 
de Trump el pasado fin de 
semana, quien aseguró que 

los bombardeos con bombas 
de 13,600 kilos habían “des-
truido” el programa nuclear 
iraní. No obstante, informes 
preliminares de agencias de 
inteligencia estadouniden-
ses habrían desmentido esa 
versión, según revelaron 
tres fuentes cercanas al go-
bierno.

REACCIONES ENCON-
TRADAS

Por su parte, el primer 
ministro israelí, Benjamin 
Netanyahu, también procla-
mó una “victoria histórica”, 
asegurando que su país lo-
gró neutralizar la amenaza 
balística y nuclear de Tehe-
rán tras el alto el fuego. Ho-
ras después del discurso de 
Jamenei, Netanyahu publicó 
una foto junto a Trump con 
el mensaje: “Seguiremos 
trabajando juntos para de-
rrotar a nuestros enemigos 
comunes.”

Este nuevo capítulo en la 
tensión regional mantiene 
en vilo a la comunidad in-
ternacional, que observa con 
preocupación un posible rei-
nicio del conflicto armado si 
las amenazas escalan nue-
vamente. Mientras tanto, la 
incertidumbre sobre el pro-
grama nuclear iraní persiste, 
en medio de versiones con-
tradictorias entre los líderes 
involucrados.

FACTOR

CHIHUAHUA, CHIH.- Las 
fuertes lluvias registradas 
en las últimas horas en di-
ferentes regiones del estado 
de Chihuahua han dejado 
un saldo trágico: dos perso-
nas fallecieron ahogadas tras 
ser arrastradas por arroyos 
crecidos, según informó el 
coordinador Estatal de Pro-
tección Civil, Luis Corral 
Torresdey.

El primer incidente ocu-
rrió cerca del poblado de 
Creel, en las inmediaciones 
de la cascada del Rukiraso, 
donde un hombre fue arras-
trado por la corriente de un 
arroyo desbordado. El se-
gundo caso se registró el 
miércoles en el municipio 
de Ascensión, donde un ve-
hículo fue arrastrado con una 
persona a bordo que perdió 
la vida por ahogamiento.

ENTREGAN AYUDA A 
COMUNIDADES AFEC-

TADAS
En respuesta a la emer-

gencia, la Secretaría Gene-
ral de Gobierno del Estado, 
a través de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil 
(CEPC), se trasladó este jue-
ves al municipio de Buena-
ventura, donde se entregaron 
apoyos a familias afectadas 
en la comunidad de Flores 
Magón El Conejo.

Con el respaldo del DIF 
Estatal Chihuahua, se distri-
buyeron despensas y víveres, 
además de realizarse recorri-

dos de evaluación de daños y 
zonas con encharcamientos 
en viviendas.

LLUVIAS INTENSAS 
EN CREEL Y OTROS 

MUNICIPIOS
En Creel, municipio de 

Bocoyna, se registraron 44 
milímetros de lluvia en me-
nos de una hora, lo que pro-
vocó inundaciones, arrastre 
de vehículos y afectaciones 
en al menos cuatro vivien-
das. Elementos de Protección 
Civil y Cruz Roja Mexicana 
actuaron de forma inmediata 
para brindar apoyo y salva-
guardar a los habitantes.

Actualmente, se mantie-
nen monitoreos activos en al 
menos 17 municipios afec-
tados por las lluvias, entre 
ellos Ciudad Juárez, Madera, 
Guerrero, Aquiles Serdán y 
el propio Bocoyna.

LLAMADO A EXTRE-
MAR PRECAUCIONES

La CEPC también informó 
que durante la tarde del miér-
coles se presentaron lluvias 
intensas en Julimes, acom-
pañadas de ráfagas de viento 
superiores a los 55 km/h, lo 
que generó encharcamien-
tos severos y reducción de 
visibilidad en varios tramos 
carreteros de la región cen-
tro-norte del estado.

Por ello, se exhortó a la 
población a extremar pre-
cauciones, especialmente al 
conducir por caminos rurales 
o carreteras con acumulacio-
nes de agua.

FACTOR

NAVOLATO, SIN.- La violen-
cia volvió a presentarse en el 
municipio de Navolato, Sina-
loa, donde un grupo de sujetos 
armados baleó e incendió una 
avioneta utilizada para labores 
de fumigación agrícola. El ata-
que ocurrió la madrugada de 
este jueves en el aeródromo La 
Luna, ubicado en la sindicatura 
de Villa Juárez, a escasos kiló-
metros de la carretera Culia-
cán-Eldorado.

Según el reporte de las au-
toridades, se escucharon varias 

detonaciones de arma de fuego 
en la zona y, posteriormente, los 
agresores rociaron con combus-
tible una aeronave estacionada 
para luego prenderle fuego. La 
avioneta, que era utilizada para 
fumigar campos agrícolas de la 
región, quedó completamente 

destruida por el incendio.

SEGUNDO ATAQUE EN 
LA MISMA PISTA

Este hecho representa el se-
gundo ataque armado registra-
do en ese aeródromo en lo que 
va del año. En abril pasado, otra 

aeronave fue objeto de agresio-
nes con armas de fuego, aunque 
en aquella ocasión no se repor-
taron incendios, solo impactos 
de bala.

SOLO DAÑOS MATERIA-
LES

Hasta el momento, no se han 
reportado personas lesionadas 
ni detenidos, y se desconocen 
los motivos del ataque. Perso-
nal de la Policía Estatal y ser-
vicios de emergencia acudieron 
al lugar para sofocar el fuego 
y realizar las primeras diligen-
cias.

Irán advierte represalias contra bases 
de EU ante futuras agresiones

Dos personas mueren ahogadas por lluvias 
en Chihuahua; autoridades refuerzan 

apoyo a comunidades afectadas

Atacan y prenden fuego a avioneta fumigadora en Navolato, Sinaloa

Florida planea ‘megaprisión’ 
para migrantes
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SALTILLO, COAH.- 
Durante la ceremonia 
de premiación de la 

Olimpiada del Conocimien-
to Infantil 2025, el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas 
destacó la inversión extraor-
dinaria que se está realizan-
do en todas las regiones de 
Coahuila mediante el pro-
grama Impulso Educativo, a 
través del cual se busca que 
niñas, niños, jóvenes y ado-
lescentes tengan las mejores 
condiciones de estudio y ge-
nerar mejores oportunidades 
para ellos y sus familias.

“Hoy reconocimos a las 
niñas, niños y adolescentes 
que participaron en la Olim-
piada del Conocimiento In-
fantil 2025, que orgullosa-
mente nos representaron y 
pusieron en alto el nombre 
de Coahuila. Ustedes son 
ejemplo y orgullo para toda 
nuestra gente. Cuenten con 
nosotros para seguir crean-
do las mejores condiciones 
para su desarrollo. ¡Felici-
dades a todos por su gran es-
fuerzo y disciplina!”, señaló 
el gobernador.

En la Olimpiada del Co-
nocimiento Infantil 2025 
participaron más de 54 mil 
alumnas y alumnos de sexto 
grado de más de mil 700 es-
cuelas primarias de todo el 
estado. En el evento de hoy 
estuvieron presentes los 101 
finalistas, de entre los que 

se premió a los 19 ganado-
res y ganadoras, así como a 
sus respectivas maestras y 
maestros.

“Para nosotros, la educación 
es una de las herramientas más 
poderosas que le podemos dar 
a quienes son el presente y el 
futuro de Coahuila”, mencio-
nó el Mandatario estatal, al 
tiempo de felicitar a los gana-
dores y a los finalistas de esta 
olimpiada.

Informó que, con el pro-
grama Impulso Educativo 
se está invirtiendo en in-
fraestructura, en becas; en 
útiles escolares y uniformes 
principalmente para las zo-
nas rurales de Coahuila; se 
está invirtiendo en internet 

para las escuelas rurales, en 
transporte gratuito para las 
escuelas públicas.

Manolo Jiménez comen-
tó que este tipo de acciones 
son una buena manera de 
que su gobierno se sume a la 
ardua labor que realizan día 
con día los padres y madres 
de familia por sus hijos. 

“Es una forma de su-
marnos con ustedes y de 
sumarnos también con las 
maestras y los maestros, que 
en sus manos está una profe-
sión sumamente importante 
y determinante para el de-
sarrollo de nuestro estado”, 
dijo, y reiteró que Coahuila 
es fuerte, gracias a que tene-
mos las y los mejores maes-

tros de México. 
Destacó que en Coahuila 

hay calidad de vida gracias 
que, entre otros temas, hay 
seguridad, educación, desa-
rrollo, y a que se trabaja en 
equipo ciudadanos, socie-
dad civil organizada, inicia-
tiva privada, municipios y 
Estado.

Agradeció a BBVA por 
las becas que otorgó a los 
ganadores, mismas que ten-
drán durante toda su educa-
ción secundaria. Asimismo, 
reconoció el trabajo de todo 
el equipo de la Secretaría de 
Educación.  

Emanuel Garza Fishburn, 
secretario de Educación re-
cordó que el impulso a los 

aprendizajes esenciales en 
Coahuila es una de las prio-
ridades del gobernador Ma-
nolo Jiménez.

Comentó que la Olim-
piada del Conocimiento In-
fantil tiene como objetivo 
reconocer el esfuerzo, la 
dedicación y el aprovecha-
miento escolar de alumnos y 
alumnas de sexto de prima-
ria en el estado, de escuelas 
públicas, privadas, rurales y 
del Conafe.

Javier Díaz González, 
presidente municipal de 
Saltillo expresó que el nivel 
educativo que tiene Coahui-
la es de los más altos del 
país, y que esta Olimpiada 
del Conocimiento Infantil es 

un reflejo de lo que se tiene 
en el Estado.

Reconoció a las maestras 
y maestros de Coahuila, así 
como a los padres y madres 
de los ganadores por acom-
pañar siempre a sus alumnos 
e hijos.

Por su parte, Sergio Loza-
no Creador, director en Ban-
ca de Instituciones del Esta-
do de Coahuila, anunció que 
BBVA otorgará una beca a 
las y los ganadores durante 
toda su secundaria.

A nombre de las y alum-
nos finalistas, Ángel Gabriel 
Bandera Reyna agradeció a 
Manolo Jiménez por brin-
darles nuevas formas de 
aprender y ser cada vez me-
jores en la escuela a través 
de Impulso Coahuila.

Acompañaron al goberna-
dor en este evento, Luz Ele-
na Morales Núñez, diputada 
presidenta de la Junta de Go-
bierno del Congreso local; 
Jorge Alberto Salcido Porti-
llo, subsecretario de Educa-
ción Básica; Margarita Loera 
Leza, directora general del 
IDDIEC; Ignacio Castillo 
Carabés, subsecretario de 
Vinculación de Servicios 
Educativos; José Domingo 
Hernández Silva, titular de la 
Oficina de Enlace Educativo; 
Alcira de Jesús Vásquez Co-
rral, coordinadora territorial 
del Conafe; Édgar Alejandro 
Veloz Pachicano, director 
general de Educación Prima-
ria.

PREMIA MANOLO A NIÑAS Y NIÑOS GANADORES 
DE LA OLIMPIADA DEL CONOCIMIENTO
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PRI VOTA A FAVOR DE LA REFORMA 
FERROVIARIA, PERO EXIGE TRANSPARENCIA
FACTOR

SENADO DE LA RE-
PÚBLICA.- Durante la 
aprobación del dictamen 
que reforma diversas leyes 
en materia ferroviaria, el 
senador Miguel Ángel Ri-
quelme Solís, a nombre del 
Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), expresó el 
respaldo de su bancada al 
proyecto, al reconocer que 
el ferrocarril ha sido “un 
factor fundamental en la 
historia de México”, clave 
para la integración nacional, 
el desarrollo económico y la 
movilidad social.

No obstante, advirtió 
que el respaldo del PRI va 
acompañado de una pos-
tura crítica y vigilante. “Es 
indispensable contar con 
un programa maestro de 
infraestructura que trace 
una ruta clara con estudios 
de costo-beneficio sólidos 
y con compromiso real de 
transparencia. No podemos 
seguir aprobando proyectos 
multimillonarios sin la debi-
da planeación ni evaluación 
técnica”, advirtió, al citar 

como ejemplo negativo el 
tren AIFA-Pachuca, “una 
obra impuesta con planea-
ción deficiente y sin sensibi-
lidad social”.

El legislador de Coahuila 
manifestó preocupación por 
el hecho de que la reforma 
“se limite a reorganizar de-
pendencias sin garantizar 
una verdadera autonomía 
técnica ni operativa”. Y re-
marcó: “Hoy necesitamos 
instituciones eficaces, inde-
pendientes y con capacidad 
para resistir el uso político”.

También cuestionó la fal-
ta de claridad sobre cómo se 
protegerán los derechos de 
trabajadores y comunida-
des afectadas por los trazos 
ferroviarios. “Apoyamos 

el futuro del tren, pero no 
aceptamos improvisaciones, 
imposiciones ni simulacio-
nes”, subrayó.

“Queremos una movi-
lidad digna para las y los 
mexicanos, pero con legali-
dad, planeación y rendición 
de cuentas. Este es un paso 
firme hacia la moderniza-
ción del sistema ferroviario 
mexicano al servicio del 
pueblo y del desarrollo na-
cional”.

En su discurso destacó 
que los gobiernos del PRI 
jugaron un papel central 
en la historia del sistema 
ferroviario mexicano, es-
pecialmente con la nacio-
nalización de Ferrocarriles 
Nacionales en 1937. “Reto-
mamos ese legado histórico 
para modernizar nuestro sis-
tema ferroviario”, señaló.

Riquelme celebró la crea-
ción de la Agencia de Trenes 
y Transporte Público Inte-
grado, con atribuciones para 
“impulsar, regular y super-
visar el desarrollo ferrovia-
rio”, así como la incorpora-
ción de conceptos técnicos 
que otorguen mayor certeza 
jurídica.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El al-
calde Javier Díaz González 
asistió al Taller de Diseño Par-
ticipativo que se llevó a cabo 
rumbo a la revitalización de la 
Alameda Zaragoza, que será el 
parque insignia del programa 
“Activa Tu Parque” y en el que 
participarán activamente socie-
dad civil, iniciativa privada y 
gobierno.

Señaló que para ello se cuen-
ta con el apoyo y respaldo del 
gobernador Manolo Jiménez y 
de “Aceleradora de Ciudades”, 
un proyecto que apoya a los 
mejores alcaldes de México a 
implementar soluciones inno-
vadoras a los principales retos 
urbanos, a través de apoyo 
técnico especializado, capaci-

tación y herramientas avanza-
das de gestión para mejorar la 
calidad de vida y la eficiencia 
en las ciudades.

“Revitalizar la Alameda no 
es simplemente arreglar un es-
pacio, es un compromiso con 
nuestra historia, nuestro pre-
sente y sobre todo, con el fu-
turo de Saltillo. Este proyecto 
tiene como base algo muy im-
portante: la participación de la 
gente. Queremos escuchar sus 
ideas, conocer sus recuerdos y 
construir juntos una Alameda 
que represente lo que somos 
como comunidad”, refirió el 
Presidente Municipal de Sal-
tillo.

Javier Díaz mencionó que 
durante las últimas dos sema-
nas se realizaron encuestas, 
recorridos y observaciones con 
la ayuda de ciudadanas y ciu-
dadanos que se sumaron como 
urbanistas voluntarios.

Asimismo, señaló que junto 
con “Aceleradora de Ciuda-
des” se analizan estrategias 
exitosas de urbanismo imple-
mentadas en otras regiones del 
país y se han tenido reuniones 
con especialistas y autoridades 
para trabajar el proyecto ejecu-
tivo.

“Muy pronto la Alameda 
Zaragoza será ese lugar al que 
todas y todos queramos venir a 
caminar, descansar, jugar, con-
vivir o simplemente a disfrutar 
de un entorno natural y lleno de 
vida”, destacó el Alcalde.

Alberto Glyndwr Salinas de 
las Fuentes, director del Institu-
to Municipal de Planeación de 

Saltillo, informó que la remo-
delación de la Alameda es uno 
de los programas y proyectos 
prioritarios establecidos en el 
Plan Municipal de Desarrollo 
2025–2027 y está alineado con 
el Eje Saltillo del Futuro.

“Con esta obra, el Gobierno 
Municipal busca no solo reha-
bilitar una de las áreas verdes 
más emblemáticas de Saltillo, 
sino también generar un mo-
delo replicable de transforma-
ción urbana participativa, en 
el que la ciudadanía tenga un 
papel activo en el diseño, uso y 
cuidado de los espacios comu-
nes”, dijo.

El Taller de Diseño Partici-
pativo, teniendo como sede la 
misma Alameda Zaragoza, es-
tuvo dirigido por Dino Cantú 
Pedraza, directora de Acele-
radora de Ciudades, en el que 
la comunidad se involucró ac-
tivamente en la planificación, 
diseño y mejora del espacio.

En el evento estuvieron pre-
sentes, Miguel Ángel Treviño 
de Hoyos, director de la Escue-
la de Gobierno y Transforma-
ción Pública del Tecnológico 
de Monterrey y exalcalde de 
San Pedro Garza García; Gua-
dalupe Rubí Cárdenas Perales, 
integrante de la Red de Urba-
nistas Ciudadanos de Saltillo; 
Eduardo Morelos Jiménez, 
regidor presidente de la comi-
sión de Planeación, Urbanis-
mo, Obras Públicas y Centro 
Histórico;  y Emmanuel Ola-
che Valdés, director de Medio 
Ambiente y Desarrollo Susten-
table.
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Juntos sociedad, Iniciativa Privada y gobierno 
revitalizaremos la Alameda Zaragoza: Javier Díaz



En el cateo encabezado 
por la FGE, PAR y SEDE-
NA, se decomisó droga, 
se detuvieron a 3 hom-
bres y 1 mujer, así mismo 
se aseguró a varios me-
nores, se entregaron a la 
PRONNIF

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Elemen-
tos de la Fiscalía 

de Justicia con destacamen-
to en la Región Carbonífera 
en coordinación con agentes 
de investigación criminal y 
SEDENA, efectuaron un ca-
teo en una vivienda de la co-
lonia Prolongación Allende.

El operativo de seguridad 
fue instalado sobre la calle 
Constitución a escasos me-
tros del llano deportivo co-
nocido como el cuadro de la 
Loca, sector que fue acordo-
nado para las acciones per-
tinentes de aseguramiento y 
detención de presuntos de-

lincuentes.
Fue a primera hora que 

los efectivos, se concentra-
ron en el perímetro, para 
asegurar el domicilio e in-
terceptar a tres hombres y 
una mujer, que fueron pro-
cesados por los delitos de 
narcomenudeo.

En el dispositivo de se-
guridad se decomisó droga 
conocida como “cristal”, 
con exactitud fueron más de 
70 bolsas de plástico, confir-
mando que en dicho domici-
lio era centro de distribución 
de drogas.

Don José Manuel veci-

no de sector comentó que 
alcanzó a observar el mo-
mento de la detención de los 
narcomenudistas e incluso 
aseguró que hubo decomi-
so de drogas y hasta una 
mascota que los agentes 
llevaron como evidencia de 
actividades ilícitas en la co-

lonia.
La delegada Isadora Ro-

dríguez Garza reafirmó el 
compromiso de mantener la 
seguridad en la región y sa-
car de las calles las sustan-
cias tóxicas que envenenan 
a la comunidad y destacó las 
oportunas investigaciones 
de las corporaciones poli-

cíacas en calles de la región 
carbonífera.

El cateo de la vivienda fue 
por una llamada anónima a 
la delegación regional de la 
Fiscalía, donde lamentable-
mente también varios me-
nores sin precisar cantidad 
fueron puestos a disposición 
de la PRONNIF.
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MÚZQUIZ, COAH.- Como 
nueva titular de la Procu-
raduría de Niños, Niñas, 
Adolescentes y la Familia 
(PRONNIF), la licencia-
da Lorena Long Guedea es 

quien atiende ahora las pro-
blemáticas que se presenten 
en el municipio de Múzquiz, 
principalmente con proble-
mas familiares relacionados 
con menores de edad o ado-
lescentes. 

Estos casos son recibidos 

y atendidos en las oficinas 
de la PRONNIF en el centro 
de gobierno justo enfrente 
del panteón Santa Rosa en 
el Callejón de los Guerra 
en barrio el Panteón de esta 
ciudad, en un horario de 
09:00 a 03:00 de la tarde. 

Para todo aquel ciudadano 
que desee recibir asesoría, re-
cuerden que todo es en abso-
luta discreción, ningún asunto 
que se trate en esta dependen-
cia va a salir a la luz pública, 
afirmó la licenciada.

No se pueden dar a co-

nocer ninguno de los casos 
relacionados a niños, niñas, 
adolescentes y familia, por-
que son situaciones reserva-
das que las personas afecta-
das tienen la confianza en 
la PRONNIF y no van a ser 
ventilados. 

Son temas muy privados 
y como tal tienen que respe-
tarse, pueden ser llamadas 
telefónicas, llamadas de al-
gún vecino que tenga cono-
cimiento de un menor que 
esté en situación o en alguna 
circunstancia de peligro.

Cristina FLores / Cristina FLores / FACTORFACTOR

SABINAS, COAH.-SABINAS, COAH.-  
Luego del desalojo ocu-Luego del desalojo ocu-
rrido en la calle Don Mar-rrido en la calle Don Mar-
tín número 1918, en la tín número 1918, en la 
colonia Santo Domingo, colonia Santo Domingo, 
el presidente municipal, el presidente municipal, 
José Feliciano “Chano” José Feliciano “Chano” 
Díaz Iribarren, aclaró Díaz Iribarren, aclaró 
que se trató de un proce-que se trató de un proce-
dimiento legal, ordenado dimiento legal, ordenado 
por un juez y ejecutado por un juez y ejecutado 
con la presencia de una con la presencia de una 
actuaria, con la única in-actuaria, con la única in-
tervención de la policía tervención de la policía 
municipal en calidad de municipal en calidad de 
acompañamiento institu-acompañamiento institu-
cional.cional.

“Nosotros como autori-“Nosotros como autori-
dad municipal no realiza-dad municipal no realiza-
mos desalojos. Solo acu-mos desalojos. Solo acu-
dimos cuando existe una dimos cuando existe una 
orden judicial que así lo orden judicial que así lo 
solicita, y lo hacemos úni-solicita, y lo hacemos úni-
camente para acompañar a camente para acompañar a 
la actuaria, al abogado o a la actuaria, al abogado o a 
las partes que ejecutan el las partes que ejecutan el 
acto. No somos nosotros acto. No somos nosotros 
quienes tomamos esa deci-quienes tomamos esa deci-
sión ni llevamos a cabo el sión ni llevamos a cabo el 
procedimiento por iniciati-procedimiento por iniciati-
va propia”, expresó el edil va propia”, expresó el edil 
lamentó la confusión que lamentó la confusión que 
se generó en redes socia-se generó en redes socia-
les. Ante ello, explicó que les. Ante ello, explicó que 
su papel como presidente su papel como presidente 
municipal es velar por el municipal es velar por el 
bienestar de la ciudadanía bienestar de la ciudadanía 
y aclaró que incluso brin-y aclaró que incluso brin-
dó apoyo directo a la fami-dó apoyo directo a la fami-
lia afectada.lia afectada.

“Tuve contacto con la “Tuve contacto con la 
señora, hablamos perso-señora, hablamos perso-
nalmente. Nuestros ele-nalmente. Nuestros ele-
mentos ayudaron a mover mentos ayudaron a mover 
sus pertenencias. Incluso, sus pertenencias. Incluso, 
atendiendo su indicación, atendiendo su indicación, 
dejamos sus muebles en dejamos sus muebles en 
distintas casas de conoci-distintas casas de conoci-
dos y familiares. Les con-dos y familiares. Les con-
seguimos dos habitaciones seguimos dos habitaciones 

para que pasaran la noche, para que pasaran la noche, 
porque entendemos que es porque entendemos que es 
una situación difícil”. Res-una situación difícil”. Res-
pecto al caso específico, pecto al caso específico, 
comentó que se trata de un comentó que se trata de un 
asunto legal entre particu-asunto legal entre particu-
lares, en el que existe una lares, en el que existe una 
demanda previa y ambas demanda previa y ambas 
partes estaban enteradas partes estaban enteradas 
del proceso. La afectada del proceso. La afectada 
mostró papeles que ava-mostró papeles que ava-
laban supuestos pagos por laban supuestos pagos por 
la casa, mientras que el la casa, mientras que el 
abogado de la contraparte abogado de la contraparte 
sostenía lo contrario. En sostenía lo contrario. En 
este contexto, el presiden-este contexto, el presiden-
te municipal anunció que te municipal anunció que 
pondrá a disposición de pondrá a disposición de 
la familia asesoría legal la familia asesoría legal 
gratuita para que puedan gratuita para que puedan 
tener claridad sobre su si-tener claridad sobre su si-
tuación jurídica y cuenten tuación jurídica y cuenten 
con acompañamiento pro-con acompañamiento pro-
fesional.fesional.

“Queremos que todo se “Queremos que todo se 
haga conforme a la ley. haga conforme a la ley. 
Es una situación delicada, Es una situación delicada, 
no se había registrado un no se había registrado un 
caso similar en lo que va caso similar en lo que va 
del año, y por eso es im-del año, y por eso es im-
portante que las personas portante que las personas 
involucradas tengan cer-involucradas tengan cer-
teza legal. La señora tenía teza legal. La señora tenía 
conocimiento del proceso, conocimiento del proceso, 
tenía un abogado. Noso-tenía un abogado. Noso-
tros haremos lo que esté tros haremos lo que esté 
en nuestras manos para en nuestras manos para 
que estén bien asesora-que estén bien asesora-
dos”. El edil reiteró que dos”. El edil reiteró que 
en todo momento la actua-en todo momento la actua-
ción del gobierno munici-ción del gobierno munici-
pal fue apegada a derecho, pal fue apegada a derecho, 
y que se mantiene abierto y que se mantiene abierto 
al diálogo con la ciudada-al diálogo con la ciudada-
nía para aclarar cualquier nía para aclarar cualquier 
duda o inquietud. Insistió duda o inquietud. Insistió 
en que el objetivo de su en que el objetivo de su 
administración es trabajar administración es trabajar 
con sensibilidad, justicia con sensibilidad, justicia 
y legalidad, especialmente y legalidad, especialmente 
en situaciones tan comple-en situaciones tan comple-
jas como un desalojo. jas como un desalojo. 

FACTOR

MONCLOVA, COAH.- En 
un valiente acto de denun-
cia, una madre de familia 
originaria de Monclova 
rompió el silencio y reve-
ló ser víctima de violencia 
sistemática por parte de su 
exesposo, Hury N., quien 
además de haber sido agen-
te ministerial, actualmente 
trabaja como docente en la 
secundaria número 35 Ha-
rold R. Pape, en esta misma 
ciudad.

La mujer, de nombre 
Adriana “N” quien prefirió 
mantenerse en el anonimato 
por motivos de seguridad, 
relató que el pasado viernes 
20 de junio, mientras inter-
ponía una denuncia por vio-
lencia familiar en su contra, 
el señalado, acompañado 
de su familia, irrumpió en 
su negocio y sustrajo todas 
sus pertenencias sin su con-
sentimiento. Este hecho la 
dejó nuevamente sin susten-
to económico ni estabilidad 
para sus hijos, incluyendo a 
una menor de tan solo cua-
tro años.

La denunciante, con una 
angustia visible, explicó que 
este no es el primer episo-
dio de agresión que ha su-
frido. Según su testimonio, 
durante más de siete años 
fue víctima de violencia 
económica, psicológica y 
patrimonial. Asegura haber 

sido desalojada en varias 
ocasiones de un hogar que, 
aunque ayudó a construir, 
se encuentra a nombre de 
la madre de su expareja. 
Durante esos años, relata 
haber sido objeto de humi-
llaciones, control sobre sus 
ingresos y se vio forzada a 
abandonar su vivienda jun-
to a sus hijos, quienes hoy 
sufren secuelas emocionales 
producto de este ambiente 
de violencia.

“Me despojaron de todo. 
Mi vida, la de mis hijos, 
está siendo destruida por él 
y su familia. Nos quitaron 
lo que más teníamos, que 
era lo poco que habíamos 
logrado”, expresó la madre, 
visiblemente afectada.

Además de los episodios 
de violencia, la mujer señaló 
que ha recibido amenazas de 
muerte directas, tanto para 
ella como para sus hijos, y 
responsabilizó a Hury N. y 
su familia de cualquier daño 
que pueda sufrir. Asegura 
contar con pruebas y tes-
tigos que corroboran estos 
actos de intimidación, así 
como intentos de abuso y 
otras situaciones que, inclu-
so, comprometen la integri-
dad de terceros, incluyendo 
estudiantes del plantel don-
de el señalado labora.

La denunciante también 
expresó su temor por la fal-
ta de respuesta por parte de 
las autoridades, pues sostie-

ne que su expareja presume 
tener influencias dentro del 
sistema judicial y del sindi-
cato magisterial. Según la 
mujer, estas conexiones le 
habrían permitido evadir en 
diversas ocasiones las con-
secuencias legales por sus 
acciones.

“Lo peor de todo es que él 
sabe que está protegido. Lo 
ha dejado claro varias veces. 
Yo ya no sé qué hacer, no sé 
a dónde acudir”, comentó 
con una mezcla de desespe-
ración y cansancio.

Actualmente, la mujer y 
sus hijos se encuentran en 
un nuevo domicilio, buscan-
do rehacer su vida lejos de 
la violencia, pero viviendo 
bajo la constante amenaza 
de represalias por parte de 
su expareja y su familia.

“No quiero ser una más. 
No quiero que me pase lo 
mismo que a tantas otras 
mujeres que no han tenido la 
oportunidad de ser escucha-
das”, expresó con firmeza, 

haciendo un llamado a las 
autoridades para que tomen 
cartas en el asunto y garanti-
cen su seguridad.

La madre finalizó su tes-
timonio pidiendo que cesen 
las amenazas y que se res-
pete su decisión de alejarse 
de la situación de abuso. En 
su mensaje, solicitó que las 
intimidaciones se detengan 
y que, por fin, su familia 
pueda vivir en paz.

Este caso pone en eviden-
cia la urgencia de atender 
los problemas de violencia 
de género, despojo patrimo-
nial y abuso de poder dentro 
de la sociedad, y cuestiona 
la eficacia de las institucio-
nes que deberían proteger a 
las víctimas.

A medida que esta madre 
de familia lucha por encon-
trar justicia y seguridad, la 
comunidad monclovense se 
mantiene expectante, espe-
rando que las autoridades ac-
túen de manera contundente 
ante esta grave denuncia.

Duro golpe al narcomenudeo en Nueva Rosita; hay 4 detenidos

“Desalojo fue legal y con orden “Desalojo fue legal y con orden 
judicial”: Alcalde Chano Díazjudicial”: Alcalde Chano Díaz

Mujer pide ayuda; su expareja la 
violenta y acosa, es exministerial

Lorena Long, nueva titular 
de la PRONNIF en Múzquiz
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MÚ Z Q U I Z , 
COAH.- El Ins-
tituto Nacional 

Electoral continúa con su 
recorrido por todo el mu-
nicipio de Múzquiz, ahora 
le toco a Palaú, instalándo-
se en el salón de jubilados 
y pensionados en la zona 
centro, en donde la mayo-
ría de los trámites son de 
jóvenes que ya cumplie-
ron sus 18 años, a los que 
se les solicitan dos testigos 
o una identificación con 
fotografía puede ser pasa-
porte mexicano o carta de 
la institución educativa en 
la cual llevan a cabo sus 
estudios, además de com-

probante de domicilio. 
Este módulo estará hasta 

el día de hoy viernes últi-
mo día en un horario de 
09:00 de la mañana a 04:00 
de la tarde, para atender 
trámites como inscripción 
al padrón, reposición de 
credencial y actualización 
de datos. También operará 
el 30 de junio y el 1 de julio 

del presente año en Minas 
de Barroterán en el mismo 
horario, así como en la Vi-
lla de las Esperanzas el día 
2 de julio y San Miguel el 
día 8 de julio eso es en una 
primera vuelta. 

Requisitos (presentar 
originales): documento 
que acredite la naciona-
lidad mexicana (acta de 

nacimiento o Matrícu-
la Consular con CURP). 
Identificación con fotogra-
fía vigente (no mayor a 10 
años, excepto Cartilla del 
SMN, Cédula Profesional 
o credenciales INAPAM).

Comprobante de domici-
lio reciente (no mayor a 3 
meses), puede presentarse, 
aunque no esté a nombre 
del solicitante, siempre que 
incluya nombre, RFC, fo-
lio, fecha y emisor del do-
cumento.

Se tiene que acudir per-
sonalmente durante el 
horario establecido para 
completar tu trámite sin 
necesidad de desplazarte a 
otro lugar y poder brindarte 
un mejor servicio.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
profunda indignación y 
dolor, la diputada Zulmma 
Verenice Guerrero Cáza-
res, del Grupo Parlamenta-
rio “Evaristo Pérez Arreo-
la” del Partido Unidad 
Democrática de Coahuila 
(UDC), tomó la tribuna del 
Congreso del Estado para 
pronunciarse en memoria 
de Brisa Izela, una niña de 
apenas 12 años víctima de 
feminicidio en Nueva Ro-
sita, así como por todas las 
mujeres que han sido asesi-
nadas en la Región Carbo-
nífera en los últimos años.

“Hoy no hablo solo como 
diputada, hablo como mu-
jer, como madre, como ciu-
dadana dolida ante una tra-
gedia que no debió pasar. 
Brisa tenía sueños, una vida 
por delante. Su nombre no 
debe olvidarse. Su muerte 
no puede quedar impune”. 

Durante su intervención, 
la diputada recordó a otras 
víctimas: Jimena, Briana 
Patricia, Angélica María, 
Priscila, Mayra, Claudia, 
Edith, Nidia y Erika, cuyos 
nombres representan histo-
rias truncadas por una vio-
lencia que no se detiene. 
“No son cifras, son perso-
nas, son vidas, son familias 
destrozadas”, dijo.

El pronunciamiento hace 
un llamado urgente a no 
normalizar la violencia, a 
visibilizarla y enfrentarla 
desde la raíz: con políticas 
públicas efectivas, preven-
ción, acompañamiento a 
víctimas y castigo ejemplar 
a los agresores. Recalcó 
que el Congreso debe ser 
un aliado en la lucha por 
la vida, la seguridad y la 
dignidad de las mujeres 
coahuilenses.

“Por Brisa y por todas, 
ni perdón ni olvido. Que su 
voz resuene en cada ley, en 
cada presupuesto, en cada 
decisión que tomemos des-
de este Congreso porque es 
necesario actuar para que 
no vuelva a ocurrir”.  Este 
llamado es también una in-
vitación a toda la sociedad: 
a no guardar silencio, a 
exigir justicia y a construir 
juntos un entorno más se-
guro, más humano y justo 
para todas.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En 
un paso firme hacia el for-
talecimiento del tejido so-
cial y la protección integral 
de las mujeres, este miér-
coles se puso en marcha en 
Sabinas el programa “Cen-
tro Libre de la Mujer”, una 
iniciativa que forma parte 
de una estrategia transver-
sal impulsada por los tres 
órdenes de gobierno, fede-
ral, estatal y municipal, en 
colaboración con distintas 
instancias comprometidas 
con el bienestar de las mu-
jeres y sus familias.

Durante el acto protoco-
lario, la ingeniera Liliana 
Salinas Valdés, presidenta 
honoraria del DIF Coahui-
la, destacó que este progra-
ma es el resultado de un 
trabajo coordinado entre la 
Secretaría de las Mujeres, 
la Procuraduría para Niños, 
Niñas y la Familia (PRON-
NIF), el DIF Estatal e Ins-
pira Coahuila, reafirmando 
con ello el compromiso del 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas con las mujeres 
coahuilenses.

“Este es un esfuerzo 
conjunto. Manolo Jiménez 
se comprometió a ser el 
gobernador de las muje-
res y creo firmemente que 
lo está cumpliendo. Hay 
mucho por hacer, defini-
tivamente, pero estamos 
dando pasos importantes”, 
expresó Salinas Valdés, al 

enfatizar que se trata de 
una labor compartida entre 
municipio, estado y fede-
ración. La presidenta ho-
noraria del DIF reconoció 
que la violencia de género 
en Coahuila se manifiesta 
principalmente al interior 
de los hogares, por lo que 
consideró urgente reforzar 
el tejido social y crear en-
tornos seguros y de apoyo 
para niñas, adolescentes 
y mujeres adultas. En este 
sentido, los Centros Libres 
de la Mujer representan 
espacios seguros donde no 
solo se brinda atención psi-
cológica y legal, sino tam-
bién oportunidades reales 
de desarrollo económico y 
educativo.

“No podemos permitir 
que se normalice la vio-
lencia. Debemos ayudar a 
nuestras mujeres a recono-
cer los tipos de violencia 
que viven, para que puedan 
frenarla, protegerse, salir 
adelante con sus hijos y ac-
ceder a una mejor calidad 
de vida”.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El instituto mexicano del 
seguro social (IMSS) clíni-
ca #24 Dr. Félix Oyervides 
Pinales, inicia el mes de 
julio con una intensa cam-
paña para la prevención del 
cáncer de seno con la insta-
lación del mastógrafo móvil 
en la explanada principal.

El departamento de me-
dicina preventiva hizo ex-
tensiva la invitación a las 
derechohabientes para que 
aprovechen la oportunidad 
y recuperen la secuencia de 
los estudios de mastografía 
para la detección del cán-
cer de seno.

El mastógrafo móvil es-
tará del uno al tres de julio, 
realizando estudios que no 
demoran diez minutos con 
técnicas en radiólogas que 
desarrollan el trabajo pro-
fesionalmente.

La convocatoria es para 
mujeres de 40 años en ade-
lante o más jóvenes con an-
tecedentes de cáncer en la 

familia, pueden acudir a las 
revisiones que iniciarán a 
partir de las 8 de la mañana.

Las interesadas pueden 
ir acercando a la clínica 24 
del IMSS para iniciar los 
trámites de registro para 
los estudios de mastografía 
que en esta ocasión serán 
alrededor de 300 acciones.

Las recomendaciones es 
asistir sin desodorante y 
dentro de las campañas de 
mastografía, se tendrá mó-
dulos de atención de servi-
cios básicos de salud, apli-
cación de vacunas, toma de 
signos vitales y reparto de 
vida suero oral y métodos 
anticonceptivos.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Como parte de un proyecto 
académico para el cierre 
del ciclo escolar, alumnos 
de todos los grados de la 
secundaria “Raúl Castella-
nos Jiménez” de la villa de 
San Juan, participaron en 
la presentación de objetos 
y herramientas para gana-
dería elaborados con mate-
riales reciclados.

El profesor Fernando 
Múzquiz Gutiérrez, encar-
gado del taller de ganade-
ría, dijo que los alumnos 

concluyeron el programa 
académico con la exposi-
ción de excelentes trabajos 
para la cría de animales.

La demostración de pro-
yectos innovadores se hace 
con el propósito de fomen-
tar la creatividad en los jó-
venes y por medio de las 
redes sociales se motiva a 
qué participen compartien-
do en videos, parte de los 
procedimientos que hacen 
para la fabricación de las 
herramientas de ganadería.

La fabricación de las 
herramientas fue asis-
tida por docentes, pero 
los alumnos imprimieron 
toda la creatividad e inge-
nio para tener dos o más 
funciones en el trabajo 
doméstico y el campo.

Desde neumáticos, auto 
partes, ventiladores, forma-
ron parte de los materiales 
reciclados que emplearon 
los alumnos a lo largo del 
ciclo escolar, compartiendo 
los conocimientos y proce-
dimientos adquiridos en las 
redes sociales en la página 
oficial de la secundaria.

Módulo del INE llega a Palaú

Congreso de Coahuila alza la 
voz por Brisa y por mujeres 

víctimas de feminicidio

Clínica del IMSS #24 intensifica campañas 
preventivas contra cáncer de seno

Promueven ganadería en las 
redes sociales alumnos de la secundaria 

#27 de la villa de San Juan

“Centro Libre de la Mujer”
estrategia para empoderar y proteger 

a las mujeres: Liliana Salinas



Julio olvera / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El pre-
sidente municipal 

Óscar Ríos Ramírez invita 
a toda la comunidad para 
que participe en la Segun-
da Micro Feria del Empleo, 
un evento que promete ser 
una plataforma significa-
tiva para quienes están en 
busca de nuevas oportuni-
dades laborales. Programa-
da para el próximo 27 de 
junio, la feria se llevará a 
cabo en el Salón de Usos 
Múltiples del DIF Muni-
cipal, en un horario que va 
de 9:00 a 13:00 horas. 

Gracias a la coordina-
ción del gobierno del alcal-
de Óscar Ríos, la Universi-
dad Autónoma de Coahuila 
(UAdeC) y La Escuela Su-
perior de Ingeniería, este 
evento busca conectar a 
los solicitantes de empleo 
con diversas empresas, 
enfocándose en ofrecer va-
cantes en áreas operativas, 

administrativas y técnicas, 
abarcando así un amplio 
espectro de posibilidades 
para los asistentes.

El alcalde Ríos Ramírez 
enfatizó la importancia de 
este tipo de iniciativas, 
destacando que en Nueva 
Rosita hay oportunidades 
laborales que pueden cam-
biar la vida de muchas per-
sonas. 

Para hacer crecer las po-
sibilidades de ser de los 
seleccionados a los distin-
tos puestos, se recomienda 
a los asistentes que lleven 
consigo su solicitud de em-
pleo o “currículum vitae”, 
lo que les permitirá presen-
tarse de manera profesio-
nal ante los reclutadores. 

La feria del empleo da la 
oportunidad y espacio para 

el intercambio de ideas y la 
creación de redes de con-
tacto entre los participan-
tes. Con el compromiso del 
gobierno local de fomentar 
el desarrollo económico 
y social de la región, este 
evento se perfila como una 
cita ineludible para todos 
aquellos que buscan mejo-
rar su situación laboral. 

¡No te lo pierdas!
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Jesús lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Raúl 
Torralba Amador, integrante 
de la tribu negros Mascogos 
y regidor de esta administra-
ción municipal 2025-2027 
que preside la alcaldesa 
Laura Jiménez Gutiérrez, 
invita a la comunidad a 
mantenerse unida y seguir 
trabajando en las mejoras.

Todo esto tras la reciente 
celebración de la tribu don-
de se llevó a cabo la tradi-
cional cabalgata y el baile 
popular que fue todo un 
éxito, obteniendo un saldo 
blando, gracias a la gran 
participación y buen orden 
de las familias Mascogos, 
así como de los visitantes, 
afirmó Torralba Amador. 

Además, mencionó sobre 
la falta del suministro de 
agua ante esta temporada de 
calor siempre baja la presión 
y se ven afectadas todas las 
familias, logrando muchos 
de estos abastecer su servi-
cio del agua del río. 

Para los habitantes que 
realmente ha aumentado a 
más de 270 que muchas de 
las veces se ven afectados 
ante la fata de este vital lí-
quido, y no poder alimen-

tar el ganado, sembrar o 
para uso doméstico.

Julio olvera / FACTOR

SAN JUAN DE SABI-
NAS, COAH.- Este miér-
coles, el presidente muni-
cipal Óscar Ríos Ramírez 
llevó a cabo una supervisión 
de las labores de limpieza y 
deshierbe que se realizaron 
frente a la Escuela de Mine-
ría de Nueva Rosita y la se-
cundaria federal “Fortunato 
Gutiérrez Cruz”. 

Durante su visita, el edil 
subrayó la importancia de 
estas acciones, que forman 

parte de su compromiso por 
ofrecer entornos seguros y 
agradables para los estu-
diantes que asisten a estas 
instituciones educativas. 

Ríos Ramírez enfatizó 
que un ambiente limpio no 
solo contribuye al bienestar 
físico de los alumnos, sino 
que también fomenta un 
sentido de pertenencia y or-
gullo en la comunidad.

Además, el presidente 
municipal anunció que se 
intensificarán los trabajos 
de limpieza en diversas 

áreas del municipio, con el 
objetivo de garantizar que 
todos los espacios públicos 
se mantengan en óptimas 
condiciones. 

Esta iniciativa no solo 
busca embellecer la ciudad, 
sino también promover una 
cultura de respeto y respon-
sabilidad hacia el entorno. 

Ríos Ramírez destacó que 
un entorno limpio refleja 
el compromiso de la admi-
nistración municipal con la 
calidad de vida de sus ciu-
dadanos y la importancia 

de cuidar los espacios que 
todos comparten. 

Con estas acciones, se es-
pera inspirar a los habitantes 
de Nueva Rosita a participar 
activamente en el manteni-
miento de su comunidad, 
creando así un ciclo positivo 
de cuidado y respeto por el 
entorno.

Julio olvera / FACTOR

SAN JUAN DE SABI-
NAS, COAH.- Cada 25 de 
mes, el Ayuntamiento Muni-
cipal y el DIF de San Juan 
de Sabinas se unen para 
conmemorar el Día Naran-
ja, una fecha que simboliza 
la lucha constante contra la 
violencia hacia mujeres y 
niñas. 

Este esfuerzo busca crear 
conciencia sobre esta pro-
blemática que actualmente 
es vista, por ello se busca 
fomentar un entorno de res-
peto y equidad en la comu-
nidad. 

En esta ocasión, el evento 
fue liderado por la Licencia-
da Karina Ríos, presidenta 
honoraria del DIF, quien ha 
sido una ferviente defen-
sora de los derechos de las 
mujeres, y el Profesor Fer-
nando Mondragón Aguilar, 
secretario del Ayuntamien-
to, quien representó al presi-
dente municipal Óscar Ríos 
Ramírez. Su presencia en 
el evento subraya la impor-
tancia que el gobierno local 
otorga a esta causa, desta-
cando su compromiso con la 
erradicación de la violencia 
de género y la promoción de 
una sociedad más justa.

Durante la actividad, se 
reafirmó el compromiso del 
g obierno Municipal de tra-
bajar por una sociedad más 
equitativa y libre de vio-
lencia. Se llevaron a cabo 
diversas actividades, inclu-
yendo charlas informativas 
y talleres, que buscaban em-
poderar a las mujeres y sen-

sibilizar a la población sobre 
la violencia de género. 

La participación activa 
de las y los funcionarios 
fue fundamental, ya que se 
promovió un diálogo abierto 
sobre las experiencias y de-
safíos que enfrentan las mu-
jeres en la sociedad actual. 

Este tipo de iniciativas 
son esenciales para cons-
truir una cultura de paz y 
respeto, donde cada indivi-
duo pueda vivir sin miedo y 
con dignidad. Al proporcio-
nar un espacio seguro para 
la discusión y el aprendiza-
je, se fomenta la solidaridad 
y el apoyo mutuo entre los 
asistentes, lo que contribuye 
a fortalecer la red de apoyo 
para las víctimas que vivie-
ron o están viviendo de vio-
lencia.

El Día Naranja es un re-
cordatorio de la lucha con-
tra la violencia de género 
y también una invitación a 
todos los ciudadanos a invo-
lucrarse en la creación de un 
entorno más seguro.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Con motivo del 
centenario de la fundación 
de la parroquia del Sagrado 
Corazón de Jesús, concluyó 
con gran alegría el novena-
rio y hoy viernes 27 de junio 
hay una gran verbena popu-
lar por la tarde noche.

Sin duda alguna fue una 
gran bendición para peregri-
nos de la esperanza en este 
año jubilar y se imploró a 
Dios por la ciudad, parro-
quias, familias y jóvenes, 
para tener un mejor entorno 
social y futuro de bien.

Desde el pasado 24 de 
enero la primera iglesia fun-
dada en la ciudad, celebró 
cien años y el obispo de la 
diócesis de Piedras Negras, 
Alfonso Gerardo Miranda 
Guardiola encabezó una ce-
remonia conmemorativa.

El párroco Horacio Alber-
to Garza Sánchez comentó 
que monseñor bendijo la cú-
pula y placa conmemorativa 
al centenario, donde toda la 
grey católica estuvo reunida 
y alumnos de instituciones 
educativas.

Resaltó que es el año del 
jubileo y el papa Francisco 
proclamó como el “año de 
la Fe y la esperanza”, des-
tacando la indulgencia ple-
naria para el perdón de los 
pecados siempre y cuando la 
grey católica ore e implore 
al creador y asista a misa, 
podrá comulgar sin necesi-
dad de acudir con regulari-

dad a las confesiones.
En el presente mes el 18 

de junio iniciaron las acti-
vidades del novenario con 
procesiones con el santí-
simo y la celebración del 
décimo quinto aniversario 
del ordenamiento sacerdotal 
del párroco Horacio Alberto 
Garza Sánchez, el pasado 21 
de junio.

Hoy viernes la fiesta será 
en grande con festivales ar-
tísticos y santa misa en la 
parroquia a las 7 de la tarde, 
dónde toda la comunidad 
está invitada a compartir 
el pan y la sal, porque son 
tiempos de unión.

La parroquia del Sagrado 
Corazón de Jesús fue funda-
da por ejecutivos de la em-
presa American Smelting y 
fue edificada en un área geo-
gráfica inusual para la época 
debido a que está alejada de 
la plaza y palacio municipal 
ubicándose en el corazón de 
la colonia del 6.

Nueva Rosita se prepara para la segunda micro Feria del EmpleoNueva Rosita se prepara para la segunda micro Feria del Empleo

Nueva Rosita se esfuerza por mantener 
espacios públicos limpios y ordenados

Concluyen celebraciones del centenario de 
la parroquia Sagrado Corazón de Jesús

Llaman a familias Mascogos a 
mantenerse unidos para seguir 

logrando más beneficios

Día Naranja: Compromiso 
del DIF y Ayuntamiento 

contra la Violencia de Género
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Un espacio para prote-
ger y empoderar a las 
mujeres 

FACTOR

SABINAS, COAH.- 
En un esfuerzo con-
junto entre el Gobier-

no del Estado de Coahuila y 
el Ayuntamiento de Sabinas, 
este jueves se inauguró el 
Centro LIBRE Sabinas, un 
espacio que brindará aten-
ción integral, gratuita y es-
pecializada a mujeres, niñas 
y adolescentes, especial-
mente a quienes viven situa-
ciones de violencia.

Este centro representa un 

paso firme hacia la construc-
ción de una comunidad más 
segura y justa, con servicios 
de atención psicológica, 
asesoría legal y talleres de 
empoderamiento para fo-
mentar la autonomía y el 

bienestar de las mujeres.
El evento fue encabezado 

por el alcalde José Felicia-
no “Chano” Díaz Iribarren, 
reafirmando el compromiso 
del gobierno municipal con 
la lucha contra la violencia 

de género. Lo acompañaron 
la Ing. Liliana Salinas Val-
dés, presidenta honoraria del 
DIF Coahuila; la Lic. Mayra 
Valdés Rodríguez, titular de 
la Secretaría de las Mujeres; 
la Sra. Alma Iribarren Ma-
drigal, presidenta honoraria 
del DIF Sabinas; la diputada 
Zulmma Guerrero Cázares y 
el subsecretario de Gobierno 
en la Región Carbonífera, 
Francisco Tobías Hernández.

Con acciones como esta, 
el Ayuntamiento de Sabinas 
y el Gobierno del Estado 
fortalecen su trabajo en fa-
vor de la seguridad, la jus-
ticia y el respeto a los dere-
chos de las mujeres.

Jesús López / FACTOR 

MÚZQUIZ, COAH.- La 
administración municipal 
2025-2027 que preside la al-
caldesa Laura Jiménez Gu-
tiérrez en coordinación con 
el M.C. Óscar Luna Durán 
coordinador Municipal de 
Salud, llevó a cabo, en la 
plaza principal del mineral 
de la Florida, la jornada in-
tensiva de vacunación anti-
rrábica con más de 72 dosis, 
así como aplicación de pipe-
ta contra pulgas y garrapatas 
y desparasitación.

En el sitio estuvieron pre-
sente con la representación 
de la alcaldesa Laura Jimé-
nez Gutiérrez, el profesor 
Rogelio Obregón, Marco 
Silva Favela promotor de 
salud municipal, Maricela 
García Méndez regidora del 
municipio, Alejandra Serra-
no coordinadora municipal, 
Rosalía Guerrero Chávez 
Chávez coordinadora de de-

sarrollo social, integrantes 
del equipo Mejora Coahui-
la e integrantes del Sector 
Salud, estos últimos, se en-
cargaron de suministrar el 
biológico a las mascotas. Lo 
anterior es con el propósito 
de mantener la erradicación 
de la rabia en los animales 
de compañía.

La rabia es prevenible por 
vacunación y este tipo de 
jornadas se desarrollarán en 
diferentes colonias y barrios 
de manera intermitente, adi-
cional de los recorridos que 
hace el personal de salud 
con la invitación a proteger 
a sus mascotas, a ser ciuda-
danos responsables.

No existe una meta como 
tal, la visión es proteger a 
cuantos perros y gatos se 
pueda. Hay que enfatizar la 
importancia de este tipo de 
acciones porque en Coahui-
la tiene muchos años erradi-
cado este padecimiento en 
las mascotas.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
maestra Marisol Ávila Men-
chaca, subdirectora de Servi-
cios Educativos en los muni-
cipios de Sabinas, Juárez y 
Progreso, informó que este 
viernes 27 de junio se lleva-
rá a cabo el último Consejo 
Técnico Escolar (CTE) co-
rrespondiente al ciclo esco-
lar 2024-2025, en el que los 
docentes y directivos ana-
lizarán de manera conjunta 
los avances académicos de 
los estudiantes, así como los 
retos y oportunidades detec-
tadas en el proceso de ense-
ñanza-aprendizaje para pre-
parar todo para el siguiente 
periodo educativo con el 
objetivo de mejorar siempre.

Este encuentro académi-
co, que se realiza de forma 
mensual durante todo el 
ciclo escolar, tiene como 
propósito fortalecer la pla-
neación educativa, evaluar 
el trabajo realizado en el 
aula, y proyectar mejoras 
para el siguiente periodo 
escolar. En esta última edi-
ción, se hará un balance de 
lo logrado por parte de cada 
institución educativa. “Los 

Consejos Técnicos permi-
ten revisar el camino reco-
rrido, detectar los campos 
de oportunidad y establecer 
rutas de mejora. Es un tra-
bajo conjunto que realizan 
todos los maestros y direc-
tivos, centrado en el apren-
dizaje de las niñas, niños y 
jóvenes”, señaló la maestra 
Ávila Menchaca.

Asimismo, informó que 
los días 17 y 18 de julio se 
tiene previsto el cierre for-
mal del ciclo escolar, mien-
tras que las evaluaciones 
finales ya están siendo entre-
gadas en cada plantel, y se 
realiza simultáneamente la 
carga académica correspon-
diente en el sistema digital 
oficial. En cuanto al inicio 
del próximo ciclo escolar 
2025-2026, la subdirectora 
explicó que aún no se ha 
confirmado oficialmente la 
fecha exacta de regreso a 
clases en Coahuila, aunque 
el calendario escolar federal 
establece como fecha tenta-
tiva el 1 de septiembre.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Para impulsar un mensaje 
de conciencia y eliminar la 
violencia contra las mujeres, 
el ayuntamiento de San Juan 
de Sabinas, en coordinación 
con la instancia de la mujer 
conmemoraron el día naran-
ja con un ejercicio social en 
palacio municipal.

La profesora Angélica 
Solís Zamora directora mu-
nicipal de la estancia de la 
mujer, llevó una breve plá-
tica motivacional para todo 
el personal que labora en el 
edificio y alzar la voz por las 
víctimas de violencia.

La funcionaria destacó 
que en lo que va del año, 
no ha tenido registro de ac-
tos violentos contra mujeres 
que se hayan acercado a la 
estancia para buscar ayuda y 
orientación del tema.

Sin embargo, exhortó a las 
mujeres a no quedarse ca-
lladas y denunciar cualquier 
acto violento para que las 
autoridades correspondien-
tes actúen conforme a la ley 
y sancionen a los agresores.

En Nueva Rosita existe 

un espacio libre de violen-
cia contra mujeres, dónde 
todas pueden encontrar una 
solución a su problema de 
maltrato encontrando psicó-
logas y abogadas que otor-
gan acompañamiento hasta 
asegurar que la víctima tenga 
un ambiente sano para su de-
sarrollo social y emocional.

Destacó una fuerte vincu-
lación con la dirección de 
seguridad pública para los 
reportes de violencia fami-
liar en la ciudad, esfuerzo 
conjunto que rindió resulta-
dos con la detención de abu-
sivos sueltos que enfrentan 
proceso civiles y penales 
por violentar a sus parejas.

Exhortó a las víctimas 
de violencia intrafamiliar a 
acercarse a las instancias de 
la mujer para recibir todo el 
apoyo y superar los amargos 
momentos de tortura y mal-
trato de agresores.

FACTOR

El alcalde José Feliciano 
“Chano” Díaz Iribarren, 
acompañado por la Dra. 
Gloria Molina Gamboa, res-
ponsable del área de salud 
de la Fundación Mariana 
Trinitaria, anunció la aper-
tura de una clínica que colo-
cará a Sabinas como uno de 
los primeros municipios de 
Coahuila en contar con un 
centro de salud integral, ac-
cesible y de alta calidad en 
la atención a los pacientes.

Gracias a la alianza con 
la Fundación Mariana Tri-
nitaria, la clínica brindará 
servicios de medicina ge-
neral ($30), odontología, 
nutrición y psicología ($50), 
además de seis especialida-
des médicas como pediatría, 
ginecología, medicina in-
terna y traumatología. Con-
tará con laboratorio clínico 
con más de 160 estudios, 
incluyendo marcadores tu-
morales, y una farmacia 
con más de 250 claves de 
medicamentos. Todo esto 
con un subsidio del 40%, 
garantizando cuotas de re-
cuperación simbólicas para 
la población.

El alcalde Chano Díaz 
destacó que este proyecto 

no solo cumple un compro-
miso de campaña, sino que 
responde a una necesidad 
urgente en la región y re-
presenta un verdadero cam-
bio en la forma de atender 
la salud pública. Además, 
anunció que se trabaja en la 
próxima creación de un área 
de atención para pacientes 
con cáncer y un servicio 
de hemodiálisis, donde las 
sesiones, que normalmen-
te cuestan entre $5,000 y 
$8,000, se ofrecerán por tan 
solo $600 a $700 pesos.

Por su parte, la Dra. Gloria 
Molina transmitió el saludo 
y reconocimiento de la presi-
denta de la Fundación, Erika 
Leyva Mendoza, y del di-
rector general, David Leyva 
Mendoza, quienes reafirma-
ron su compromiso con este 
proyecto que honra el legado 
de la fundadora, la Dra. Ca-
talina Mendoza (q.e.p.d.), y 
que tiene como objetivo lle-
var salud digna y humana a 
quienes más lo necesitan.

La clínica se encuentra en 
su fase final de construcción 
y abrirá sus puertas en las 
próximas semanas. Sabinas 
marcará un antes y un des-
pués en el acceso a la salud, 
siendo ejemplo en todo el 
estado.

Estado y Ayuntamiento de Sabinas Estado y Ayuntamiento de Sabinas 
inauguran el Centro LIBRE Sabinasinauguran el Centro LIBRE Sabinas

Sabinas será referente
estatal en servicios de salud

Mantiene Nueva Rosita bajo índice 
de violencia contra las mujeres

Este viernes 
último CTE del 
ciclo 2024-2025

Aplican vacuna antirrábica 
a perros en la Florida



¿Está la Liga MX al nivel de las potencias? 
Rayados avanza y desata el debate

Monterrey hace historia en el Mundial de Clubes 2025

Judge y Ohtani lideran 
boleta y serán titulares en 

el All-Star Game

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Los Ra-
yados de Monterrey sellaron su 
pase a los octavos de final del 
Mundial de Clubes 2025 con 
una contundente victoria 0-4 
sobre el Urawa Red Diamonds 
de Japón. Con este resultado, el 
conjunto mexicano cerró la fase 
de grupos con cinco puntos, 
terminando como segundo del 
Grupo E detrás del Inter de Mi-
lán. Así, la Pandilla se convierte 
en el único representante de la 
Liga MX que sigue con vida en 
el torneo, tras la eliminación de 
los Tuzos del Pachuca.

El triunfo ha despertado elo-
gios, pero también cuestiona-
mientos. En la mesa de Claro 
Sports por W Radio, se encen-
dió un acalorado debate: ¿Re-
fleja este resultado el verda-
dero nivel del fútbol mexicano? 
Bernardo de la Garza y Alex 
Orvañanos fueron tajantes al 
afirmar que el fútbol de clubes 

en México y Argentina está 
hoy en el mismo escalón, citan-
do como ejemplo la eliminación 
temprana de Boca Juniors y 
River Plate, este último compar-
tiendo grupo con Monterrey.

La comparación generó con-
troversia. Para otros analistas, 
como Nicolás Romay, el pase 
de Rayados no es suficiente 
para asumir que la Liga MX 
ha alcanzado a las potencias 
tradicionales del continente. 
“Clasificar a octavos no es el 
objetivo final. Monterrey ha 
tenido una buena fase de gru-
pos, pero eso no puede ma-
quillar el contexto general del 
fútbol mexicano”, señaló. Para 
Romay, aún falta consolidar 
una identidad competitiva más 
allá de un buen torneo o una 
actuación destacada de un club 
puntual.

Rayados, con una plantilla 
profunda y altos recursos eco-
nómicos, ha sido en los últimos 
años uno de los equipos más 

consistentes de la Liga MX. Sin 
embargo, su éxito no siempre 
ha sido replicado por otros clu-
bes mexicanos a nivel interna-
cional, y eso abre una discusión 
más amplia sobre el estado 
real del balompié nacional.

El próximo reto para Monte-
rrey será uno de alto calibre: 
enfrentarán en octavos de final 
al Borussia Dortmund, campeón 
de la Bundesliga y uno de los 
equipos más poderosos del 
fútbol europeo. Ese duelo no 
solo será una prueba para el 
equipo dirigido por Fernando 
Ortiz, sino también una oportu-
nidad para medir a la Liga MX 
frente a una institución de talla 
mundial.

Mientras tanto, la eliminación 
de Pachuca deja claro que el 
camino no es uniforme para to-
dos los clubes mexicanos, y que 
el debate sobre el nivel real de 
la Liga MX —y su proyección 
internacional— está lejos de 
concluir.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Monte-
rrey cumplió con creces y marcó 
un hito para el fútbol mexicano 
al avanzar a los Octavos de 
Final del primer Mundial de 
Clubes FIFA con formato de 32 
equipos, luego de golear 4-0 
al Urawa Red Diamonds en la 
última jornada de la fase de 
grupos. Con este resultado, los 
Rayados se consolidaron como 
segundos del Grupo E y asegu-
raron su boleto para la siguien-
te ronda.

Desde los primeros minutos, 
Monterrey impuso condiciones 
y mostró que no vino a espe-
cular. El portero Nishikawa del 
equipo japonés tuvo una noche 
exigente desde el inicio, con 
múltiples atajadas bajo presión 
constante. Sin embargo, la de-
fensa asiática no pudo evitar 
que la ofensiva regiomontana 
abriera el marcador con un go-
lazo.

A los 30 minutos, Nelson 
Deossa marcó el primer tan-
to con un potente disparo de 
media distancia, ayudado por 
un leve error del guardameta 
Nishikawa. Apenas cuatro mi-
nutos después, Germán Berte-
rame amplió la ventaja para 
los mexicanos, consolidando la 
superioridad del conjunto diri-
gido por Domenec Torrent.

El dominio de Monterrey se 
reflejó también en la calidad 
de sus goles. A los 38 minutos, 
Jesús ‘Tecatito’ Corona sumó un 
espectacular gol desde fuera 
del área, que prácticamente 
sentenció el encuentro y confir-

mó la contundencia de la ‘Pan-
dilla’.

En tiempo de compensación, 
Berterame firmó su doblete 
personal con un remate preciso 
para el definitivo 4-0, que de-
sató la euforia en el banquillo y 
en la afición regiomontana.

PRÓXIMO RIVAL Y EXPECTA-
TIVAS

Tras culminar segundo en el 
grupo, Monterrey se medirá en 
Octavos de Final ante el Bo-
russia Dortmund, campeón de 
la UEFA Champions League, 
en un choque que promete ser 
una prueba de fuego para el 
club mexicano y un verdadero 
termómetro del nivel de la Liga 
MX a nivel mundial.

El equipo regio no solo logró 
cumplir con su primer gran ob-

jetivo, sino que también envió 
un mensaje claro: llegó para 
competir al máximo en esta 
edición histórica del Mundial 
de Clubes, que ha ampliado 
su formato para incluir a 32 
equipos de todas las confede-
raciones.

LO QUE SIGUE PARA MONTE-
RREY

Octavos de Final 
vs. Borussia Dortmund 
Fecha y hora por confirmar

Los Rayados buscarán exten-
der esta buena racha y escribir 
una página más en la historia 
del fútbol mexicano en com-
petencias internacionales. Aho-
ra, la verdadera prueba será 
superar a un gigante europeo 
y avanzar a etapas aún más 
prestigiosas.

Ferrari, Red Bull, Merce-
des y Williams se perfi-
lan como amenazas en 
una temporada 2025 
marcada por la igual-
dad, mientras Alonso 
afronta un inicio cuesta 
arriba

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
temporada 2025 de la 
Fórmula 1 inicia este fin 

de semana con el Gran Premio 
de Australia en Melbourne, y 
lo hace con una parrilla tan 
igualada como no se veía en 
años. McLaren parte como fa-
vorito gracias a su consistencia 
mostrada en los test de Baréin, 
pero Ferrari, Red Bull y Mer-
cedes están muy cerca, mien-
tras Williams y Carlos Sainz 
podrían dar la sorpresa. Aston 
Martin, en cambio, arranca 
con expectativas bajas.

Por primera vez desde 
2019, el Circuito de Albert 
Park vuelve a ser la sede del 
arranque del campeonato. 
McLaren, vigente campeón 
de Constructores, mostró un 
ritmo de carrera destaca-
do en los ensayos, y aunque 
evita hablar de favoritismo, 
el equipo británico parece 

estar un paso adelante. Lan-
do Norris —tercero aquí en 
2024— y Oscar Piastri —
que corre en casa— son sus 
principales cartas.

Ferrari se presenta con la 
flamante dupla de Charles 
Leclerc y Lewis Hamilton. El 
británico, siete veces cam-
peón del mundo, llega con la 
misión de devolver la gloria 
a Maranello, que no conquis-
ta el título desde 2008. Aun-
que los test no fueron con-
cluyentes, el equipo italiano 
confía en su nueva suspensión 
delantera y el potencial del 
monoplaza.

Red Bull, con Max Versta-
ppen al frente, ya no pare-
ce tan dominante. La salida 
del genio de la aerodinámi-
ca Adrian Newey y algunos 
fallos en la pretemporada 
dejan dudas. Sin embargo, el 
neerlandés, campeón vigen-
te, sigue siendo una amena-
za. Ganó en Melbourne en 
2023 y suma ya dos podios 
en esta pista.

Mercedes apuesta por el 
joven Andrea Kimi Antonelli 
y George Russell. El italiano 
ha sorprendido con su rápi-
da adaptación, y aunque el 
equipo parece medio segun-
do detrás de Ferrari, podría 
competir pronto por podios.

Carlos Sainz, ahora en Wi-
lliams, brilló en los test mar-
cando el mejor tiempo absolu-

to. Aunque el madrileño pide 
cautela, su rendimiento podría 
convertirlo en el tapado de la 
temporada. Su compañero, 
Alex Albon, también mostró 
velocidad a una vuelta.

En cambio, Aston Martin y 
Fernando Alonso no llegan 
en buena forma. Problemas 
técnicos y físicos afectaron su 
preparación, y el propio pi-
loto reconoce que el AMR25 
es muy similar al coche con el 
que cerraron 2024.

El trazado australiano, re-
novado en 2022, se mantiene 
sin grandes cambios, aunque 
con ajustes en las curvas 6 
y 7. El clima podría añadir 
incertidumbre, con tempera-
turas entre 26°C y 34°C y 
posibilidad de lluvia el do-
mingo.

HORARIOS
Viernes 27

Libres 1: 5:30
Libres 2: 9:00

Sábado 28
Libres 3: 4:30

Clasificación: 8:00

Domingo 29
Carrera: 7:00

PRÓXIMAS FECHAS
6 julio

GP de Gran Bretaña | Sil-
verstone

27 julio
GP de Bélgica | Spa-Francor-

champs

3 agosto
GP de Hungría | Hungaro-

ring

31 agosto
GP de Holanda | Zandvoort

7 septiembre
GP de Italia | Monza

21 septiembre
GP de Azerbaiyán | Bakú

5 octubre
GP de Singapur | Marina 

Bay

19 octubre
GP de Estados Unidos | 

Austin

26 octubre
GP de México | CDMX

9 noviembre
GP de Brasil | Interlagos

22 noviembre
GP de Las Vegas | Strip 

Circuit

30 noviembre
GP de Qatar | Losail

7 diciembre
GP de Abu Dhabi | Yas 

Marina

Arranca el GP Australia con una 
parrilla más reñida que nunca

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Con casi 
11 millones de votos emiti-
dos, la Fase 1 de la votación 
para el Juego de Estrellas de 
MLB 2025 ha concluido. Aa-
ron Judge, de los Yankees, y 
Shohei Ohtani, de los Dod-
gers, fueron los más vota-
dos en sus respectivas ligas 
y aseguraron su lugar en el 
lineup titular para el Clásico 
de Media Temporada, que se 
disputará el 15 de julio en el 
Truist Park de Atlanta.

Judge recibió 4,012,983 
votos, liderando la Liga 
Americana por cuarta vez. 
Aunque su ofensiva ha ba-
jado en junio, mantiene una 
línea de bateo sobresalien-
te: .361/.461/.719 con 28 
jonrones en 80 juegos. En la 
Liga Nacional, Ohtani fue el 
más votado con 3,967,668 
votos. Iguala en cuadrangu-
lares a Judge y lidera el cir-
cuito con un OPS de 1.017.

Detrás de ellos, otros ju-
gadores con fuerte respaldo 
fueron Will Smith, Freddie 
Freeman, Cal Raleigh, Pete 
Crow-Armstrong, José Ra-
mírez y Ketel Marte, todos 
superando los 2.5 millones 
de votos.

Ahora comienza la Fase 
2, que se celebrará del 30 de 
junio al 2 de julio y defini-
rá a los titulares restantes. 
Los finalistas por posición 
votarán desde cero, sin con-
servar los votos acumulados 
en la Fase 1. Los aficionados 
podrán participar una vez al 
día en MLB.com/vota y en 
las aplicaciones oficiales de 
la liga.

FINALISTAS LIGA AMERICA-
NA:

Receptor: Cal Raleigh 
(Marineros), Alejandro Kirk 

(Azulejos)
Primera base: Vladimir 

Guerrero Jr. (Azulejos), Paul 
Goldschmidt (Yankees)

Segunda base: Gleyber 
Torres (Tigres), Jackson Ho-
lliday (Orioles)

Tercera base: José Ra-
mírez (Guardianes), Alex 
Bregman (Medias Rojas)

Campocorto: Jacob Wil-
son (Atléticos), Bobby Witt 
Jr. (Reales)

Jardineros: Riley Gree-
ne, Javier Báez (ambos de 
Tigres), Mike Trout (Ange-
linos), Steven Kwan (Guar-
dianes)

BD: Ryan O’Hearn (Orio-
les), Ben Rice (Yankees)

FINALISTAS LIGA NACIONAL:
Receptor: Will Smith (Dod-

gers), Carson Kelly (Cacho-
rros)

Primera base: Freddie Fre-
eman (Dodgers), Pete Alon-
so (Mets)

Segunda base: Ketel Mar-
te (D-backs), Tommy Edman 
(Dodgers)

Tercera base: Manny Ma-
chado (Padres), Max Muncy 
(Dodgers)

Campocorto: Francisco 
Lindor (Mets), Mookie Betts 
(Dodgers)

Jardineros: Pete Crow-Ar-
mstrong (Cachorros), Teós-
car Hernández, Andy Pagés 
(Dodgers), Kyle Tucker (Ca-
chorros), Ronald Acuña Jr. 
(Bravos), Juan Soto (Mets)

Aún quedan varios pues-
tos por definir y las histo-
rias personales —como el 
resurgimiento de Báez o la 
posible primera aparición 
de Edman— prometen dar 
emoción hasta el último 
voto. La lista final de titula-
res se revelará el miércoles 
2 de julio.

ViernesViernes
27 de junio de 202527 de junio de 2025
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ESTADOS UNIDOS.- Me-
nos de cinco meses des-
pués de que los Dallas 

Mavericks se despidieran 
de su estrella Luka Doncic 
en un sorpresivo intercambio 
con Los Ángeles Lakers, el 
equipo texano ha encontra-
do a su nueva joya: Cooper 
Flagg. El joven alero de 18 
años, proveniente de Duke 
University, fue seleccionado 
como la primera elección 
global en el Draft de la NBA 
2025, un movimiento que ya 
comienza a entusiasmar a 
los aficionados y expertos.

De Maine a la ciMa: el 
caMino De cooper Flagg

Originario de Newport, 
Maine, Flagg se ha converti-
do en uno de los talentos uni-
versitarios más destacados 
de la última temporada. En 
su única campaña con Duke, 
promedió 19.2 puntos, 7.5 
rebotes y mostró una capa-

cidad excepcional para lide-
rar al equipo hasta la ronda 
del Final Four del torneo 
NCAA, ganándose además 
el prestigioso título de Juga-
dor Universitario del Año.

Su talento y madurez den-
tro de la cancha le valieron 
la invitación al campamento 
de entrenamiento de la se-
lección olímpica de Estados 
Unidos, donde brilló y con-
firmó las altas expectativas 
que tenía sobre él.

Una nUeva era en Dallas

El anuncio del draft no se 
hizo esperar, y los Mavericks 
confirmaron que Flagg luci-
rá el número 32, uniéndose 
a una plantilla que ya cuen-
ta con dos exjugadores de 
Duke: Kyrie Irving y Dereck 
Lively II. Esta mezcla de ju-
ventud y experiencia prome-
te ser una base sólida para 
la reconstrucción del equipo 
tras la salida de Doncic.

En declaraciones recien-
tes, Cooper expresó su en-

tusiasmo y humildad ante 
el reto que enfrenta: “Es-
toy realmente emocionado. 
Creo que sigo diciendo que 
estoy emocionado de ser 
como una esponja, de llegar 
allí y simplemente aprender, 
estar rodeado de chicos de 
calibre de Salón de la Fama 
y simplemente poder apren-
der de ellos. Va a ser una 
experiencia increíble.”

celebración en Maine 
y legaDo Universitario

La selección de Flagg de-
sató una ola de alegría en 
su estado natal, donde la 
comunidad local se siente 
orgullosa de ver a uno de 
sus jóvenes talentos dar el 
salto a la élite del balonces-
to profesional. Su nombre se 
suma a la prestigiosa lista 
de jugadores de Duke que 
han sido elegidos como nú-
mero uno del draft desde 
1999, incluyendo a Elton 
Brand, Kyrie Irving, Zion Wi-
lliamson y Paolo Banchero.

Además, con la elección 
de Flagg, el draft vuelve 
a sus raíces al seleccionar 
como número uno a un ju-
gador universitario con solo 
una temporada, rompiendo 
la tendencia de optar por 
talentos provenientes direc-
tamente de la secundaria o 
de ligas internacionales.

¿QUé le espera 
a cooper Flagg?

La expectativa es alta, 
pero Flagg está consciente 
de que el camino en la NBA 
es desafiante. Su combinación 
de habilidades físicas, inteli-
gencia en la cancha y actitud 
de aprendizaje lo colocan 
como una promesa capaz de 
liderar a los Mavericks hacia 
una nueva era de éxitos.

Los fanáticos de Dallas 
ahora tienen una nueva figu-
ra a quien seguir, mientras la 
franquicia busca recobrar su 
lugar en la élite de la NBA 
con un proyecto fresco y lle-
no de potencial.

FACTOR

PARÍS.- La calma tras los 
Juegos Olímpicos París 2024 
está lejos de instalarse en el 
mundo del boxeo femeni-
no. A menos de un mes de 
la clausura del torneo, la 
Asociación Internacional de 
Boxeo (IBA) ha lanzado una 
fuerte polémica que ame-
naza con ensombrecer uno 
de los momentos más cele-
brados: la medalla de oro 

conquistada por la argeli-
na Imane Khelif. Todo gira 
en torno a una disputa por 
pruebas médicas, decisiones 
contradictorias y duras acu-
saciones dirigidas al Comité 
Olímpico Internacional (COI) 
y su expresidente, Thomas 
Bach.

la iba DenUncia 
irregUlariDaDes en la 

elegibiliDaD MéDica De KheliF

Umar Kremlev, presiden-

te de la IBA, no dejó nada 
en el tintero en una confe-
rencia que sonó más a una 
declaración de guerra ins-
titucional. Aseguró que el 
COI permitió la participa-
ción de Khelif pese a que 
la boxeadora había sido 
vetada previamente por la 
propia IBA, luego de no su-
perar dos rigurosas pruebas 
médicas que certificaban su 
inhabilidad para competir 
bajo los parámetros de la 

federación.
Según Kremlev, los exá-

menes realizados a la pugi-
lista en 2022 revelaron “pa-
rámetros anormales” en su 
estado físico, situación que 
se repitió en análisis pos-
teriores. A pesar de estas 
evidencias, el COI decidió 
ignorar esos reportes y au-
torizó su inscripción en París 
2024, donde Khelif no solo 
compitió, sino que terminó 
llevándose la medalla de 
oro.

la controversia 
QUe opaca el poDio

La historia de Khelif no 
comenzó en París. La contro-
versia se gestó mucho antes, 
cuando la IBA aplicó con-
troles antidopaje y pruebas 
médicas estrictas a varias 
atletas, incluida la argelina, 
en respuesta a inquietudes 
sobre su elegibilidad. La in-
sistencia del COI en permitir 
su participación generó una 
fractura profunda con la fe-
deración mundial, que aho-
ra exige que la medalla sea 
devuelta y que se indemnice 
a las boxeadoras afecta-
das.

FACTOR

AUSTRIA.- A casi seis me-
ses de la salida de Sergio 
“Checo” Pérez de la es-
cudería Red Bull, el actual 
campeón del mundo, Max 
Verstappen, no solo recordó 
con cariño la relación que 
forjaron a lo largo de los 
años, sino que también salió 
en defensa del piloto mexi-

cano ante las críticas que ha 
recibido por su rendimiento. 
El neerlandés dejó claro que 
espera ver pronto a Checo 
de regreso en la Fórmula 1 
para cumplir una promesa 
que le hizo cuando compar-
tían monoplaza.

la poléMica en brasil 2022: Un 
MalentenDiDo QUe QUeDó atrás

Una de las dudas más 

frecuentes sobre la relación 
entre Verstappen y Pérez 
surgió tras el polémico Gran 
Premio de Brasil en 2022. En 
aquella carrera, el equipo 
Red Bull le aseguró a Checo 
que Max le cedería la po-
sición para ayudarlo a su-
mar puntos en la pelea por 
el subcampeonato frente a 
Charles Leclerc. Sin embar-
go, Verstappen desobede-
ció esa instrucción y mantuvo 
su puesto, lo que derivó en 
un choque público de opinio-
nes entre ambos pilotos.

Sin embargo, Sergio Pé-
rez aclaró recientemente 
en el podcast Desde el Pa-
ddock que ese incidente fue 
solo un malentendido que 
resolvieron rápidamente 
para mejorar el ambiente 
en el equipo. “Max traía un 
tema de Mónaco guardado 
desde la calificación, que 
lo hablamos en la carrera 
siguiente en Bakú. Lo plati-
camos y quedó todo claro”, 
explicó el tapatío, eviden-
ciando la madurez con la 
que ambos manejaron la 
situación.

verstappen reaFirMa el respeto 
y la aMistaD con checo

Al ser consultado sobre si 
las declaraciones de Pérez 
le habían molestado, Vers-
tappen desmintió cualquier 
mala relación y respaldó 
lo dicho por su excompañe-
ro. “No, pero también creo 
que la forma en la que lo 
estás expresando ahora no 
es como él lo quiso decir”, 

afirmó el neerlandés con sin-
ceridad.

Verstappen enfatizó que 
siente un profundo respe-
to hacia Checo y destacó 
que su relación siempre fue 
de compañeros y amigos 
dentro y fuera de la pista. 
Además, confesó que tiene 
pendiente una promesa es-
pecial: entregarle uno de 
sus cascos, un gesto simbó-
lico tras haber recibido uno 
con un mensaje emotivo por 
parte del mexicano.

“Tengo una gran relación 
con Checo. Siempre hemos 
sido grandes compañeros 
de equipo, le tengo mucho 
respeto y él me tiene mucho 
respeto a mí. Todavía tengo 
que darle uno de mis cascos, 
se lo prometí porque él me 
dio uno suyo con un mensa-
je muy bonito. Ojalá cerca 
de México, pueda darle el 
mío”, comentó Verstappen 
con ilusión.

DeFenDienDo a checo 
Frente a las críticas

Finalmente, Max Versta-
ppen salió a defender a Pé-
rez ante las críticas sobre su 
desempeño durante la últi-
ma temporada con Red Bull, 
un tema que ha generado 
debate entre aficionados y 
expertos.

“Yo sé quién es Checo, y 
tenemos una gran relación”, 
concluyó el piloto neer-
landés, dejando claro que 
confía plenamente en la ca-
lidad y profesionalismo del 
mexicano.

FACTOR

PITTSBURGH, PENSILVA-
NIA.- Aaron Rodgers ha de-
jado clara una cosa: la tem-
porada 2025 será la última 
de su legendaria carrera en 
la NFL. Con 41 años y una 
trayectoria llena de éxitos 
y momentos inolvidables, 
el veterano quarterback 
afrontará su despedida 
profesional vestido de ne-
gro y dorado, defendiendo 
la camiseta de los Pittsburgh 
Steelers.

Rodgers, uno de los maris-
cales de campo más icónicos 
de la última década, pasó 
18 años con los Green Bay 
Packers, franquicia donde 
alcanzó la cima y se convir-
tió en una leyenda viva. En 
sus dos temporadas más re-
cientes vistió el uniforme de 
los New York Jets, equipo 
con el que vivió momentos 
complicados, entre ellos una 
grave lesión en su primer 
partido con ellos y un ba-
lance negativo en su última 
campaña.

“Estoy seguro de que esta 
será mi última temporada”, 
afirmó Rodgers en una en-
trevista para The Pat McA-
fee Show. “Esa fue la razón 
por la que firmé solo por un 
año. He jugado 20 años fre-
néticos, ha sido un viaje in-
creíble. Disfruté cada minu-
to y no podría imaginar un 
mejor lugar para cerrar este 
capítulo que con un equipo 
histórico como los Steelers, 
con un gran entrenador 
como Mike Tomlin y un grupo 
de jugadores fenomenal”.

Tras meditarlo durante 
meses después del cierre del 
curso anterior, Rodgers deci-
dió aceptar la oferta de Pi-
ttsburgh por 13.65 millones 
de dólares, buscando una 
última oportunidad para 
mostrar su calidad y lide-
razgo en el emparrillado. 
Curiosamente, el calendario 
de la NFL le depara un ini-
cio especial: su primer parti-
do con Steelers será contra 
sus excompañeros de Jets, y 
en la semana ocho tendrá 
un esperado choque frente 
a los Packers en el clásico 
Domingo por la Noche.

El quarterback sabe que 
este último año será una 
batalla emocional y física. 
“Voy a dar todo lo que me 
queda, vaciaré el tanque. 
Quiero irme satisfecho, ha-
biendo entregado cada 
gota de energía por este 
equipo y por mí mismo”, 
añadió Rodgers.

A lo largo de su carrera, 

Rodgers ha dejado huella 
como cuatro veces ganador 
del premio MVP de la NFL 
(2011, 2014, 2020 y 2021) 
y como campeón del Super 
Bowl XLV, en el que lideró a 
los Packers para vencer jus-
tamente a los Steelers en un 
duelo memorable. Sus esta-
dísticas lo consolidan como 
uno de los mejores pasado-
res en la historia de la liga, 
con 62,952 yardas aéreas 
(séptimo lugar histórico) y 
503 touchdowns (quinto de 
todos los tiempos).

Un Mariscal De caMpo 
para la historia

2005: Rodgers es selec-
cionado en el draft por los 
Packers. Sus primeros años 
son de aprendizaje, con 
apenas siete partidos dispu-
tados en tres temporadas.

2008: Se convierte en ti-
tular indiscutible de Green 
Bay y comienza a forjar 
su legado, manteniéndose 
como pieza clave durante 
15 años.

2022: Se despide de los 
Packers tras una era dora-
da, consolidándose como 
uno de los mejores en la his-
toria de la franquicia.

2023: Inicia una nueva 
etapa con los Jets, pero una 
lesión grave en el tendón de 
Aquiles en su primer partido 
complica su temporada.

El último capítulo de Aaron 
Rodgers promete ser intenso, 
lleno de emociones y con la 
oportunidad de mostrar una 
vez más por qué es uno de 
los grandes nombres del fút-
bol americano. Los fanáticos 
de la NFL y, en especial, 
los seguidores de los Stee-
lers, estarán atentos a cada 
pase y cada jugada que el 
experimentado quarterback 
regale en este último baile.

Cooper Flagg es número uno del Draft 
y nuevo jugador de los Mavericks

Rodgers anuncia que se 
retirará tras jugar con Steelers

IBA exige a Imane Khelif devolver medalla olímpica y critica al COI

Max Verstappen defiende a Checo Pérez y pide 
su regreso a la Fórmula 1: “Yo sé quién es”
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Club América continúa su 
proceso de reconstrucción 
tras el histórico tricampeo-
nato y la reciente final 
perdida ante Toluca, ade-
más de no haber logrado 
clasificarse al Mundial de 
Clubes luego de caer en el 
repechaje frente al LAFC. 
Con la mirada puesta en el 
próximo Apertura 2025, el 
equipo trabaja en la incor-
poración de jugadores clave 
para volver a la senda del 
éxito.

PretemPorada y 
Planificación bajo la 

dirección de andré jardine

El técnico André Jardine 
ya dirige los entrenamien-
tos en la pretemporada 
que se realiza en Cancún, 
acompañado del presidente 
deportivo Santiago Baños, 

quienes buscan armar un 
plantel competitivo que lo-
gre cumplir los objetivos en 
la siguiente campaña.

marcelo flores, la joya 
felina en la mira de américa

Tras la reciente confirma-
ción del fichaje de Alexis 
Gutiérrez procedente de 
Cruz Azul, América tiene 
ahora en la mira a otro jo-
ven talento que podría lle-
gar sin costo al club: Marce-
lo Flores.

Según reporta ESPN, las 
Águilas siguen muy de cerca 
el futuro del mediocampista 
ofensivo, cuyo contrato con 
Tigres vence el próximo 30 
de junio. Flores, quien fue 
formado en la academia del 

Arsenal de la Premier Lea-
gue, no parece ser prioridad 
para el director técnico Gui-
do Pizarro, lo que abre la 
posibilidad de que el juga-
dor decida no renovar.

Con solo 21 años, Flores 
cumple con los requisitos que 
busca América: es mexica-
no y puede incorporarse sin 
ocupar plaza de extranjero, 
un punto clave dado que el 
equipo tiene los cupos forá-
neos ya completos.

Valor y condiciones 
del Posible fichaje

Según la plataforma 
Transfermarkt, el valor de 
mercado actual de Marcelo 
Flores ronda los 1.5 millones 
de dólares. Sin embargo, si 
decide no extender su con-
trato con Tigres, podría lle-
gar a Coapa como agente 
libre, lo que significaría un 
fichaje sin desembolso en 
concepto de transferencia.

FACTOR

OPORTO, PORTUGAL.- El 
futuro de Martín Anselmi en 
el FC Porto pende de un hilo. 
La directiva del club portu-
gués, encabezada por An-
dré Villas-Boas, busca una 
salida inmediata tras los 
pobres resultados obtenidos 
por el estratega argenti-
no en apenas seis meses al 
frente del equipo. Sin em-
bargo, la postura del técnico 
es clara: no piensa dimitir, y 
cualquier salida deberá pa-
sar por una jugosa indem-
nización... una que tiene su 
raíz en México, específica-
mente en Cruz Azul.

Porto quiere cortar Por lo 
sano, Pero anselmi exige que se 

cumPla su contrato

El entrenador sudameri-
cano, que firmó con Porto 
a principios de 2025 tras 
una breve pero prometedo-
ra etapa con Cruz Azul, ha 
protagonizado un semestre 
para el olvido. Bajo su man-
do, el club no ganó ni un solo 
partido en el Mundial de 
Clubes 2025, quedó elimi-
nado de la Champions Lea-
gue en fase previa y terminó 
en tercer lugar de la Primei-

ra Liga, muy por debajo de 
las expectativas.

Todo esto ha desatado la 
ira de la afición y la frustra-
ción de la cúpula directiva, 
que ya sostuvo una reunión 
con Anselmi y su cuerpo téc-
nico para intentar llegar a 
un acuerdo de salida amis-
tosa. No obstante, el argen-
tino se negó a renunciar y se 
ampara en su contrato de 
dos años, del cual solo ha 
cumplido seis meses.

la cifra que debe Pagar 
Porto: una lección aPrendida 

a costa de cruz azul

Según información pu-
blicada por el diario A 
Bola, la rescisión del con-
trato de Anselmi implica-

ría un desembolso cercano 
a los 10 millones de euros. 
Una cifra que no solo re-
fleja el salario pactado, 
sino también las condicio-
nes particulares derivadas 
de su controvertida salida 
de Cruz Azul.

Cuando el técnico aban-
donó al club cementero en 
enero, lo hizo pese a tener 
contrato vigente, por lo que 
el Porto debió pagar pre-
viamente 3 millones de eu-
ros al equipo mexicano para 
liberar su cláusula. Ahora, si 
desean cesarlo, deberán 
sumar una nueva compensa-
ción multimillonaria, resulta-
do directo de haber fichado 
a un entrenador bajo con-
trato.

“El Porto ha aprendido 
que saltarse los procesos 
correctos tiene consecuen-
cias. Tentaron a un técnico 
sin negociar previamente 
una salida ordenada con 
Cruz Azul y ahora enfrentan 
el costo doble de una mala 
decisión”, cita el medio por-
tugués.

la Presión aumenta: fracaso 
dePortiVo, tensión interna y 

afición descontenta

A los problemas contrac-
tuales se suman factores de 
presión externa. Los medios 
portugueses y los propios 
seguidores del club han sido 
especialmente críticos con la 
gestión de Anselmi, calificán-
dola como “fallida” y “sin 
rumbo”. El movimiento que 
debía revitalizar al equipo 
tras la salida de Vítor Bru-
no no ha dado frutos, y la 
afición reclama cambios ur-
gentes.

“La salida de Anselmi es 
considerada inevitable, pero 
no ocurrirá sin consecuencias 
económicas serias”, afirma 
A Bola, aludiendo a la com-
plejidad legal y financiera 
del despido.

FACTOR

ORLANDO, FLORIDA.- El 
Manchester City dejó claro 
por qué es uno de los gran-
des candidatos al título del 
renovado Mundial de Clu-
bes 2025, al imponerse con 
autoridad 5-2 sobre la Ju-
ventus en la tercera y última 
jornada del Grupo G. Con 
esta contundente victoria, los 
dirigidos por Pep Guardiola 
cerraron la fase de grupos 
con paso perfecto y se clasi-
ficaron a la siguiente ronda 
como líderes indiscutibles de 
su sector.

Primer tiemPo Vibrante y 
con emociones desde el inicio

El partido, disputado en 
un Exploria Stadium reple-
to y con gran ambiente in-
ternacional, comenzó con un 
ritmo frenético. Apenas al 
minuto 9, el belga Jérémy 
Doku aprovechó una gran 
jugada colectiva para abrir 
el marcador tras una precisa 
asistencia del franco-argeli-
no Rayan Aït-Nouri, quien 
se sumó al ataque desde el 
sector izquierdo. El 1-0 tem-
pranero parecía anunciar 
una tarde cómoda para los 
‘Citizens’.

Sin embargo, la reacción 
de la Juventus fue inmedia-
ta. Solo dos minutos más tar-
de, el neerlandés Teun Koo-
pmeiners igualó el marcador 
(1-1) con un remate certero 
desde fuera del área, de-
jando sin opciones al arque-
ro Ederson y devolviendo la 
esperanza a los italianos, 
que aún soñaban con arre-
batar el liderato del grupo.

Pero el equilibrio duró 
poco. Al minuto 26, un des-
afortunado error del defen-
sor Pierre Kalulu, al intentar 
despejar un centro raso al 
área, terminó en un autogol 
que devolvió la ventaja al 
City (2-1). El tanto desesta-
bilizó emocionalmente a la 
escuadra turinesa, que ya 
no logró recuperar el orden 
táctico en el resto del en-
cuentro.

city imParable en 
la segunda Parte

Con el marcador a favor 

y el control absoluto del 
partido, el Manchester City 
salió decidido en el segundo 
tiempo a sellar el triunfo. A 
los 52 minutos, apareció el 
implacable Erling Haaland, 
quien no perdonó dentro del 
área tras una gran asisten-
cia del portugués Matheus 
Nunes, poniendo el 3-1 y 
encarrilando la goleada.

La maquinaria ofensiva 
de Guardiola no aflojó el 
ritmo, y fue Phil Foden quien 
amplió la ventaja al minuto 
69 con un gol de gran cali-
dad, culminando una jugada 
colectiva que desarmó por 
completo a la defensa ita-
liana. Siete minutos más tar-
de, el joven brasileño Savin-
ho, que ingresó de cambio, 
firmó el 5-1 con una defini-
ción potente y colocada tras 
una transición rápida.

La Juventus, ya sin op-
ciones, logró descontar en 
el minuto 84 gracias a un 
cabezazo de Dušan Vlaho-
vić, pero el tanto solo sirvió 
para maquillar el resultado 
y cerrar una actuación que 
dejó más dudas que certe-
zas para el equipo de Mas-
similiano Allegri.

un city firme y temible 
de cara a la siguiente fase

Con esta victoria, el Man-
chester City no solo se que-
dó con el liderato del Grupo 
G al sumar nueve puntos de 
nueve posibles, sino que con-
firmó su papel como uno de 
los máximos aspirantes al 
título en esta nueva edición 
del torneo. Por su parte, la 
Juventus avanzó como se-
gundo lugar del grupo con 
seis unidades, a la espera 
de conocer su próximo rival.

Todo apunta a que los ‘Ci-
tizens’ podrían medirse en 
cuartos de final ante el Real 
Madrid, si el equipo blanco 
termina segundo en el Gru-
po H, algo que se definirá 
en su enfrentamiento ante el 
Red Bull Salzburgo más tar-
de en la jornada.

El Mundial de Clubes 
2025 promete duelos de 
alto voltaje, y Manchester 
City ha demostrado que no 
solo quiere competir, sino 
hacer historia.

FACTOR

RIAD, ARABIA SAUDITA.- 
Contra todo pronóstico 
y desafiando el paso 

del tiempo, Cristiano Ronal-
do, a sus 40 años, ha decidi-
do extender su aventura en 
el fútbol saudí al renovar su 
contrato con el Al-Nassr has-
ta el año 2027, según anun-
ció oficialmente el club este 
jueves a través de sus redes 
sociales.

Con el mensaje “La histo-
ria continúa...”, acompaña-
do de un emotivo video con 
sus mejores momentos en el 
equipo, Al-Nassr confirmó la 
extensión del vínculo con el 
astro portugués, quien llegó 
a Arabia Saudita a princi-
pios de 2023 y se convirtió 
en el rostro visible del am-
bicioso proyecto deportivo 
del país.

rumores de salida y una 
inesPerada renoVación

La noticia toma por sor-
presa a muchos, ya que ape-
nas hace unas semanas, tras 
finalizar la temporada de la 
Saudi Pro League, Cristiano 
había publicado un críptico 
mensaje en sus redes: “Este 
capítulo ha terminado”, lo 
que fue interpretado por la 
prensa internacional como 
un posible adiós, tras una 
campaña sin títulos para el 
conjunto de Riad.

Al-Nassr finalizó tercero 
en la liga, sin trofeos a ni-
vel local ni internacional, y 
fue eliminado en semifinales 
de la Liga de Campeones 
Asiática, una competición 
que se le sigue resistiendo 
al luso desde su llegada. No 
obstante, su impacto ha ido 
más allá de los resultados 
deportivos.

un referente dentro 
y fuera del camPo

Cristiano Ronaldo fue el 
máximo goleador de la úl-
tima edición del campeo-
nato saudí con 25 goles, 
demostrando que su instinto 
goleador sigue intacto pese 
a su edad. Más allá de las 
estadísticas, su presencia ha 
sido clave para la transfor-
mación del fútbol saudita en 
los últimos años.

“La influencia de Ronaldo 
ha sido determinante para 
el crecimiento de la Saudi 
Pro League. Su presencia 
ha abierto puertas a gran-
des figuras internacionales 
y también ha motivado a 
jóvenes talentos a ver la 
liga como un destino atrac-
tivo”, aseguró recientemen-
te una fuente del Fondo de 
Inversión Pública (PIF), prin-
cipal inversor en el fútbol 
saudita.

El PIF, fondo soberano de 
Arabia Saudita, ha finan-

ciado la llegada de figuras 
como Neymar, Benzema, 
Kanté o Mahrez, y contro-
la a clubes como Al-Nassr, 
Al-Hilal, Al-Ittihad y Al-Ahli, 
en una estrategia integral 
que busca posicionar al país 
como potencia futbolística 
de cara al Mundial 2034, 
del cual será anfitrión.

el legado de cr7 
en arabia saudita

Cuando llegó en 2023, 
Cristiano Ronaldo no solo 
cambió la dinámica del fút-
bol saudí, sino que también 
inspiró una ola de fichajes 
de renombre, convirtiendo 
a la liga en una de las más 
mediáticas fuera de Europa. 
En lo personal, el cinco veces 
ganador del Balón de Oro 
ha reiterado en múltiples 
ocasiones su deseo de con-
cluir su carrera en Arabia 
Saudita.

“Estoy orgulloso de ser 
parte de este proyecto. Al-

Nassr es mi casa y quiero 
seguir haciendo historia con 
este club”, se escuchó decir 
a Ronaldo en el video oficial 
del anuncio.

un futuro con más 
historia Por escribir

El nuevo contrato lo vincu-
la con Al-Nassr hasta los 42 
años, una cifra poco común 
para jugadores en activo al 
más alto nivel. Aunque no ha 
podido levantar trofeos con 
el equipo saudita, su impac-
to comercial, deportivo y 
mediático es innegable.

Ahora, con tres años más 
por delante, Cristiano Ronal-
do tendrá una nueva opor-
tunidad para añadir títulos 
en su palmarés y continuar 
construyendo un legado que 
va más allá de los goles: 
uno que está cambiando la 
historia del fútbol en una re-
gión que se proyecta como 
protagonista del deporte 
global.

Cristiano Ronaldo renueva con Al-Nassr 
hasta 2027: “La historia continúa”

Manchester City aplasta a la 
Juventus y avanza como líder 
en el Mundial de Clubes 2025

Anselmi no renuncia y Porto enfrenta millonaria indemnización por su salida

América apunta a joya de Tigres para reforzar el plantel sin costo



En la liga de softbol varo-
nil “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Di-
rectivos de la liga de 
softbol varonil denomi-

nada “Bola Puesta”, a cargo 
de su presidente Juan Nieto, 
se dieron a la tarea de pre-
miar a los equipos y juga-
dores más destacados que 
dejó la segunda tempora-
da; acto protocolario que se 
efectuó la tarde del pasado 
miércoles, justo en el arran-
que de la tercera edición, y 
a quien en esta ocasión va 
dedicada a la memoria de 
Melchor Torres Cruz (+)

El campo Aurrera fue tes-
tigo de tal acontecimiento 
deportivo; allí, estuvieron en 
calidad de invitados espe-
ciales, el Director de Desa-
rrollo Social, Diego Gonzá-
lez Picazo, quien estuvo en 
representación del alcalde 
de Sabinas, José Felicia-
no “Chano”  Díaz Iribarren, 
además del presidente de 
dicho circuito deportivo, 
Juan Nieto, el regidor Gui-
llermo Maldonado, el direc-
tor de umpires, Isidro Gri-
maldo, el Secretario de la 
liga, Guillermo Meléndez, 
así como la familia Torres 
Cruz, quienes acudieron en 

representación del homena-
jeado de la temporada.

Posteriormente se dio 
paso a la entrega de tro-
feos, llevándose el primer 
lugar el equipo Taller Sali-
nas, en tanto Sedelac obtu-
vo el segundo, y los Tecos el 
tercero. En el departamento 
de pitcheo Moisés Laborico 
del equipo Rays alzó trofeo 
de campeonato, en tanto en 
bateo la presea fue para 

Gustavo Loredo de los Te-
cos. En jonrones conectados; 
el trofeo se lo llevó Julio To-
rres del equipo Cerveceros; 
mientras que Cristian Valdez 
de Tecos se adjudicó trofeo 
de campeonato a jugador 
especial con mejor porcen-
taje.

Por otra parte, también se 
entregaron reconocimientos 
a los equipos Tecos y Rays, 
como mejores equipos a la 

ofensiva y defensiva; Tecos 
con 255 carreras produci-
das, y Rays con 77 carreras 
en contra. Cabe destacar 
que durante la ceremonia 
inaugural se entregaron di-
plomas al vicepresidente de 
la liga, Ángel González, al 
secretario, Guillermo Melén-
dez, al director del Consejo 
de Umpires, Isidro Grimaldo, 
y al auxiliar de la Directiva, 
Javier Pacheco.
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Por parte de la liga de 
futbol máster Oro de 50 
años y más
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Fue la 
noche del pasado martes; 
cuando la liga de futbol 
máster oro de 50 años y 
más, dio continuidad a los 
reconocimientos en honor a 
jugadores cuya trayectoria 
ha sido amplia dentro del 
mundo del balompié.

El acto protocolario tuvo 
como sede la cancha de la 
Unidad Deportiva de Sa-
binas, justo al concluir los 
partidos correspondientes a 
la última jornada de la tem-
porada; allí el presidente de 
dicho circuito deportivo, Al-

fonso Maldonado Velázquez 
tomó la palabra para reco-
nocer a seis experimentados 
futbolistas, entre los cuales 
podemos mencionar a:

Anselmo Treviño, Ismael 
Ortega, Jesús Salazar, 
Alejandro Alemán, Héctor 
López, y Luis Hernández; 
todos ellos nacidos entre el 
año 1968 y 69, y cuya in-
tervención dentro de las 
canchas  ha sido amplia a 
través de los años, por ello 
se les reconoció por su dedi-
cación y esfuerzo dentro de 
la disciplina del balompié. 
Cabe destacar que actual-
mente el trío de futbolistas 
sigue activo en el futbol, 
militando dentro de los equi-
pos Peñarol, Cachorros, To-
ros y Brasil.

En acciones de la liga de 
softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los re-
presentantes del equipo 
Cerveceros, aseguraron el 
triunfo de partido corres-
pondiente a la cuarta serie 
de la liga de softbol varonil 
“Bola Puesta” en el muni-
cipio de Sabinas; luego de 
enfrentar y derrotar a su si-
milar, las Águilas.

El campo Aurrera, fue tes-
tigo de este emocionante 
encuentro de pelota; don-
de ambas novenas sacaron 

la casta hasta que cayó el 
último out; con todo y eso, 
finalmente la victoria se la 
embolsaron los Cerveceros; 
al contabilizar en la pizarra 
un marcador de 19 carre-
ras contra 6; Emanuel López 
lanzó a favor del conjunto 
ganador, en tanto José Gar-
cía hizo lo propio por parte 
de las Águilas. 

Cabe destacar que con 
este resultado; los Cervece-
ros sumaron algunos puntos 
en lo que respecta al “stan-
ding” general de la liga, en 
tanto las Águilas siguen en 
pie de lucha por conquistar 
los tres primeros lugares.

En cuarta serie de la liga 
de softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con vic-
toria en mano regresaron a 
casa los representantes del 
equipo Acereros; luego que 
la noche del pasado miérco-
les vieran acción en partido 
correspondiente a la cuarta 
serie de la liga de softbol 
“Bola Puesta” ante su similar, 
los Ropers.

La cita se dio en el campo 
Aurrera, hasta donde dece-
nas de aficionados se hicie-
ron presentes con el fin de 
apoyar a sus novenas favo-
ritas; allí tanto Roper como 

Acereros se enfrascaron en 
tremendo duelo deportivo, 
sin embargo, finalmente el 
triunfo fue declarado a fa-
vor de los Acereros.

Tras registrar en la piza-
rra un marcador de 20 ca-
rreras contra 10, Francisco 
Garza defendió al conjun-
to ganador desde el área 
de pitcheo; en tanto Víc-
tor Bárcenas hizo lo pro-
pio por parte de Ropers. 
De esta manera se llevó a 
cabo este juego de pelota, 
en el cual ambos equipos 
seguramente regresarán 
con las pilas bien cargadas 
a lo que será su siguien-
te intervención dentro del 
diamante.

Premian lo mejor de la segunda temporada

Reconocen a futbolistas 
experimentados

Cerveceros supera a las Águilas

Acereros doblegan a Ropers
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Sección

D

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
“En Coahuila nunca 
estuvimos de acuerdo 

con eliminar los organis-
mos públicos autónomos, 
especialmente en temas de 
transparencia”, afirmó el 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas al referirse a la 
reciente aprobación de la 
nueva Ley de Transparen-
cia en el estado. Señaló que, 
pese a las reformas constitu-
cionales impulsadas a nivel 
federal, la entidad se adaptó 
sin renunciar a los princi-
pios de apertura y rendición 
de cuentas.

El mandatario explicó que 
esta nueva legislación busca 
garantizar condiciones de 
equidad para toda la pobla-
ción, asegurando el acceso 
libre y directo a la informa-
ción pública. “Hay certeza 
para la ciudadanía porque 
todos los datos están abier-
tos”, subrayó Jiménez Sali-
nas, en referencia a los me-

canismos habilitados para 
la consulta de información 
gubernamental.

Como parte de los es-
fuerzos para fortalecer la 
transparencia, el gobernador 
destacó la creación de un 
Comité Ciudadano de Con-

traloría y Transparencia, 
integrado por empresarios 
y representantes de diversos 
sectores de la sociedad ci-
vil. Este comité tiene acceso 
a las cuentas de ingresos y 
egresos del gobierno esta-
tal. “El que nada debe, nada 

teme”, puntualizó.
Jiménez Salinas recono-

ció que, aunque Coahuila 
tuvo que adecuarse a los 
cambios constitucionales 
promovidos a nivel nacio-
nal, su administración man-
tuvo firme su postura de 

respaldo a la autonomía de 
los órganos garantes de la 
transparencia. “Nos adapta-
mos, pero sin renunciar al 
derecho de los ciudadanos 
a saber cómo se ejercen los 
recursos públicos”, sostuvo.

Sobre la nueva Ley de 

Transparencia, el gober-
nador aseguró que brinda 
las herramientas necesarias 
para seguir trabajando con 
honestidad y permite el ac-
ceso real y confiable a las 
finanzas públicas del estado. 
Con ello, dijo, se fortalece 
la confianza entre gobierno 
y sociedad.

Además, resaltó que se 
optó por mantener al per-
sonal del extinto Instituto 
Coahuilense de Acceso a 
la Información, en recono-
cimiento a su experiencia 
y capacidad técnica, lo que 
permitirá una transición 
ordenada y eficiente en la 
implementación de la nueva 
norma.

Finalmente, Manolo Ji-
ménez reiteró que su gobier-
no continuará impulsando 
políticas públicas basadas 
en la apertura, la participa-
ción ciudadana y la rendi-
ción de cuentas como pila-
res fundamentales de una 
administración moderna, 
cercana y confiable.

Coahuila garantiza transparencia con nueva 
ley y participación ciudadana: Manolo Jiménez

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
presidenta de la Junta de 
Gobierno del Congreso del 
Estado, Luz Elena Morales 
Núñez, informó que has-
ta el momento solo se tiene 
programado un período ex-
traordinario del Poder Le-
gislativo, el cual se celebrará 
el próximo 1 de agosto, con 
el fin de tomar protesta a los 
nuevos jueces y magistrados 
del Poder Judicial del Estado.

La legisladora detalló que 
dicha ceremonia se realizará 
conforme a lo establecido en 
la Constitución local, y podrá 
llevarse a cabo ya sea en una 

sesión solemne o dentro del 
período extraordinario ofi-
cialmente convocado por el 
Congreso del Estado.

Durante esa jornada, los 
nuevos integrantes del Po-
der Judicial rendirán protesta 
ante el pleno legislativo, lo 
que representa un paso fun-
damental en el proceso de 
renovación y fortalecimiento 
de las instituciones de justi-
cia en Coahuila.

Morales Núñez también 
informó que se encuentra 
en marcha el análisis de la 
iniciativa relacionada con la 
nueva Ley Orgánica del Po-
der Judicial, la cual se pre-
vé sea votada y, en su caso, 

aprobada el próximo lunes, 
en lo que será la última se-
sión del actual período ordi-
nario.

Respecto a la reforma 
electoral, la diputada indi-
có que no se contempla por 
ahora convocar a un período 
extraordinario para su discu-
sión. Sin embargo, adelantó 
que en los meses de julio o 
agosto se realizarán foros de 
consulta abiertos a la ciuda-
danía.

Estos foros, dijo, permiti-
rán escuchar las propuestas 
de diversos sectores de la so-
ciedad civil, organizaciones 
y especialistas, a fin de enri-
quecer el análisis legislativo 
y garantizar que cualquier 
modificación a las leyes elec-
torales cuente con respaldo y 
consenso ciudadano.

Finalmente, Morales 
Núñez reiteró que el Con-
greso del Estado mantiene su 
compromiso con la transpa-
rencia, la legalidad y la par-
ticipación ciudadana, pilares 
que guiarán tanto la designa-
ción de magistrados como las 
futuras reformas legislativas.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
dirigente de la Sección 38 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educa-
ción (SNTE), Isela Licerio 
Luévano, informó con entu-
siasmo sobre los avances en 
la operatividad de la Clínica 
del Magisterio, destacando 
que ya se realizó con éxito 
la primera intervención qui-
rúrgica a un docente.

La líder sindical señaló 
que este hecho marca un 
importante paso en la con-
solidación del sistema de 
salud para el magisterio, 
pues representa no solo el 
funcionamiento adecuado 
de las instalaciones, sino 
también el inicio de una 
etapa donde los maestros 
contarán con atención mé-
dica de calidad y oportuna.

“Es una gran noticia para 

toda la base trabajadora. La 
primera cirugía que se rea-
lizó en la clínica fue un éxi-
to total, y eso nos llena de 
esperanza sobre lo que vie-
ne en materia de atención 

médica para nuestros com-
pañeros y sus familias”, ex-
presó Licerio Luévano.

Además, aseguró que la 
operación se realizó con 
personal médico altamente 

calificado y con el equipo 
necesario para garantizar la 
seguridad del paciente, lo 
que demuestra el compro-
miso del sindicato y de las 
autoridades responsables 

por dignificar los servicios 
de salud del magisterio.

La dirigente también 
adelantó que se están afi-
nando los últimos detalles 
para ampliar los servicios 

médicos disponibles en la 
clínica, incluyendo estudios 
especializados, consultas 
externas y rehabilitación, lo 
que permitirá atender una 
mayor cantidad de casos sin 
necesidad de recurrir a clí-
nicas externas.

Destacó que este avance 
es resultado de gestiones 
constantes por parte del sin-
dicato y del respaldo de las 
y los trabajadores de la edu-
cación, quienes han exigido 
mejores condiciones para el 
acceso a servicios de salud 
dignos y eficientes.

Finalmente, Licerio 
Luévano reafirmó su com-
promiso de seguir supervi-
sando y apoyando el forta-
lecimiento de la Clínica del 
Magisterio, con el objeti-
vo de que cada maestro y 
maestra reciba la atención 
médica que merece por su 
labor en las aulas.

Confirma Congreso de Coahuila sesión extraordinaria 
para toma de protesta de magistrados

Reportan primera cirugía exitosa en la Clínica del Magisterio: avanza atención médica para docentes

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Ante 
las intensas olas de calor que 
afectan a diversas regiones 
del estado, la Secretaría de 
Educación de Coahuila ha 
decidido implementar ajus-
tes en los horarios escolares, 
permitiendo que parte de las 
actividades académicas se 
desarrollen desde casa. Así 
lo informó el titular de la de-
pendencia, Emanuel Garza 
Fishburn.

El funcionario explicó que 
esta medida busca proteger la 
salud de estudiantes, docen-
tes y personal administrati-
vo, especialmente en zonas 
donde las temperaturas han 
superado los 40 grados cen-
tígrados, lo que representa 
un riesgo para la comunidad 
educativa.

De acuerdo con Garza Fi-
shburn, hasta el momento el 
26 por ciento de las escuelas 
primarias del estado han soli-
citado formalmente la modi-
ficación de horarios para re-
ducir el tiempo de exposición 

al calor en las aulas. En el 
caso de las secundarias, la ci-
fra asciende al 30 por ciento.

“La prioridad es garanti-
zar el bienestar de nuestros 
estudiantes sin descuidar el 
aprendizaje. Por ello, se ha 
permitido que parte del con-
tenido escolar se cubra desde 
casa, bajo supervisión de los 
maestros, y con apoyo de he-
rramientas digitales y guías 
impresas,” detalló el secreta-
rio.

Asimismo, destacó que 
cada escuela puede gestionar 
de forma autónoma la imple-
mentación de estos ajustes, 
siempre y cuando mantenga 
una comunicación constante 
con las supervisiones escola-
res y con los padres de fami-

lia para asegurar la continui-
dad del ciclo escolar.

Garza Fishburn mencionó 
que estas medidas estarán 
vigentes mientras persistan 
las condiciones extremas de 
calor, y que se mantendrá un 
monitoreo diario en coordi-
nación con la Secretaría de 
Salud y Protección Civil para 
evaluar los riesgos y tomar 
decisiones adicionales si fue-
ra necesario.

Finalmente, exhortó a ma-
dres y padres de familia a es-
tar atentos a los comunicados 
oficiales de cada plantel y a 
colaborar con las autorida-
des educativas para cuidar la 
salud de los niños y jóvenes, 
sin descuidar su formación 
académica.

Recortan horarios escolares 
por ola de calor en Coahuila

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor

factorcoahuila.com
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Instituto Municipal de la Mujer consolida alianza Instituto Municipal de la Mujer consolida alianza 
estratégica para promover el bienestar femeninoestratégica para promover el bienestar femenino

FACTOR

TORREÓN, COAH.- En el 
marco de la conmemoración 
del Día Internacional de la 
Lucha contra el Uso Indebido 
de Drogas, el 26 de junio, la 
Dirección de la Juventud de 
Torreón en coordinación con 
la Unidad de Prevención So-
cial de la Violencia, anunció la 
realización de la Primera Copa 
de Fútbol “Nuevo Comienzo”.

El evento se llevará a cabo 
el próximo sábado 28 de ju-
nio, y se trata de una iniciativa 
deportiva dirigida exclusiva-
mente a equipos conformados 
por personas que actualmente 
se encuentran en proceso de 
rehabilitación en centros espe-
cializados del municipio.

Rogelio Salazar Hernán-
dez, director de la Juventud, 
resaltó que el deporte es una 
herramienta fundamental para 
fortalecer la disciplina, la au-
toestima y las habilidades so-
ciales, que son aspectos esen-
ciales para la recuperación y 
la construcción de proyectos 
de vida saludables y libres de 
adicciones. 

“Este evento tiene como ob-
jetivo promover la inclusión 
social, el trabajo en equipo y la 

resiliencia a través de la acti-
vidad física, ofreciendo un es-
pacio seguro y motivador para 
quienes están en proceso de 
superar situaciones relaciona-
das con el consumo de sustan-
cias”, agregó el funcionario.

Con esta Copa, la Adminis-
tración Municipal que encabe-
za el alcalde Román Alberto 
Cepeda González reafirma su 
compromiso con la promoción 
de estrategias que favorezcan 
la prevención de adicciones, 
la reducción de la violencia y 
el fortalecimiento del tejido 

social, especialmente en los 
sectores más vulnerables.

La Dirección de la Juventud 
invita a la comunidad a apoyar 
este tipo de iniciativas que fo-
mentan la inclusión, el respeto 
y la dignidad para todas las 
personas, contribuyendo a la 
construcción de una sociedad 
más justa, segura y solidaria.

Para conocer sobre esta y 
otras actividades de la depen-
dencia, pueden revisar en su 
página de redes sociales como 
Facebook: Dirección de la Ju-
ventud-Torreón.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Tras 
el arranque del programa 
“Las Mujeres Siempre Pue-
den Más”, se iniciaron los 
primeros ciclos de présta-
mos productivos, benefi-
ciando a grupos organizados 
que desarrollan actividades 
económicas en diferentes 
sectores de la ciudad.

Antonio Hernández Gon-
zález, director de Desarrollo 

Económico, dijo que actual-
mente son cinco grupos de 
mujeres beneficiadas de las 
colonias Nueva California; 
Villas La Merced; Villa Za-
ragoza; fraccionamiento Las 
Lomas; y el ejido La Joya, 
y que todas ellas ya cuentan 
con un respaldo directo que 
les permitirá consolidar o 
hacer crecer sus actividades 
productivas.

Dijo que el fortalecimien-
to económico de las mujeres 

y de las familias torreonen-
ses es una prioridad para la 
Administración Municipal 
que encabeza el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gon-
zález, la cual ha emprendi-
do acciones decididas para 
impulsar el autoempleo y la 
autonomía financiera a tra-
vés de este programa. 

“Son estrategias que 
transforman la vida de mu-
chas mujeres, no solo en 
el ámbito económico, sino 

también en su entorno fa-
miliar y social. Desde el 
Gobierno Municipal segui-
mos trabajando para generar 
oportunidades con visión 
humana y sostenible”, seña-
ló el director.

El programa “Las Muje-
res Siempre Pueden Más” 
está dirigido a quienes cuen-
tan con una actividad eco-
nómica activa de al menos 
seis meses de antigüedad, y 
promueve la conformación 
de grupos solidarios de en-
tre 12 y 15 mujeres que se 
conozcan entre sí. 

El esquema consiste en 
un crédito a la palabra con 
garantía grupal, autorizado 
mediante un análisis reali-
zado por Banca Afirme, con 
un plazo de 13 semanas y 
un seguro de saldo deudor 
gratuito. 

El monto inicial es de 6 

mil pesos por persona, con 
posibilidad de incremento 
de dos mil pesos al siguien-
te mes, según el comporta-
miento de pago.

Entre los requisitos para 
acceder al programa se en-
cuentran tener entre 21 y 75 
años, contar con identifica-
ción oficial (INE), compro-
bante de domicilio, una ac-
tividad productiva vigente 
y ahorrar el equivalente al 
10 por ciento del monto so-
licitado, con el fin también 
fomentar el compromiso, la 
cultura financiera y la orga-
nización comunitaria entre 
las beneficiarias.

Por su parte, el director 
de Microcréditos, Heriber-
to Reyes, resaltó la meta 
proyectada para este 2025. 
“El objetivo es entregar 3 
mil microcréditos, lo que 
representa una inversión 

social aproximada a los 19 
millones de pesos, destina-
da a fortalecer el desarrollo 
económico de mujeres tra-
bajadoras que hoy necesitan 
ese impulso para crecer con 
dignidad y estabilidad”.

Para más información, 
las interesadas pueden 
comunicarse al 871 500 
7000, extensiones 2101, 
2331 y 2388, escribir al 
correo mipymestorreon@
gmail.com, heriberto.re-
yes.villa1@gmail.com o 
dm.gr@hotmail.com, o 
bien acudir directamente 
a las oficinas de la Direc-
ción General de Desarrollo 
Económico, en el área de 
Promoción de Microem-
presas, ubicadas en el An-
tiguo Banco de México 
(planta baja), en Morelos 
y Cepeda, frente a Plaza de 
Armas.

Primera Copa de Fútbol “Nuevo Comienzo” 
reunirá a centros de rehabilitación en Torreón

“Las Mujeres Siempre Pueden Más” avanzan en sus primeros ciclos de financiamiento

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La 
Dirección General de Me-
dio Ambiente (DGMA) en 
conjunto con Grupo AlEn, 
invitan a la ciudadanía a 
participar en la jornada de 
intercambio de residuos 
reciclables, este viernes 27 
de junio en la Plaza Mayor.

La actividad se llevará 
a cabo de las 09:00 a las 
12:00 horas. Los partici-
pantes podrán intercambiar 
sus residuos reciclables 
por productos de limpieza, 
como parte de una estrate-
gia que incentiva esta prác-
tica y reconoce el esfuerzo 
ciudadano por cuidar el 

medio ambiente.
Marcelo Sánchez Ada-

me, director de la depen-
dencia, dio a conocer que 
con estas acciones buscan 
impulsar hábitos responsa-
bles desde el hogar y gene-
rar un impacto positivo en 
la comunidad. 

Por lo anterior, hizo un 
llamado a los habitantes de 
Torreón a sumarse a esta 
iniciativa que promueve el 
desarrollo de una ciudad 
más limpia, consciente y 
sostenible.

Para participar, la ciuda-
danía deberá acudir al pun-
to de acopio establecido en 
la explanada de Plaza Ma-
yor, con sus residuos reci-

clables tales como botellas 
PET, aluminio y tapitas, 
previamente limpios y se-
parados.

El director indicó que la 
jornada también tiene bus-
ca sensibilizar a la pobla-
ción sobre el impacto real 
que las acciones cotidianas 
tienen en el entorno. “Se-
parar residuos, reciclar y 
participar en este tipo de 
dinámicas son pasos con-
cretos que contribuyen al 
bienestar colectivo y a la 
preservación del planeta”.

Reiteró que el recicla-
je es un hábito que genera 
beneficios reales para el en-
torno, y actividades como 
esta permiten acercar la 
cultura ambiental a las co-
munidades y fortalecer la 
participación social.

Agregó que esta jornada 
forma parte de un esfuerzo 
continuo de la Administra-
ción Municipal encabeza-
da por el alcalde Román 
Alberto Cepeda González, 
por construir un Torreón 
más verde, mediante la pro-
moción de hábitos respon-
sables y la participación 
activa de la ciudadanía.

Invitan a campaña de reciclaje, 
mañana en Plaza Mayor

FACTOR

TORREÓN COAH.- 
Con el objetivo de 
fortalecer y acom-

pañar a mujeres que se en-
cuentran en la etapa de peri-
menopausia, menopausia o 

posmenopausia, se prepara 
el primer congreso nacio-
nal enfocado a gestionar los 
cambios que conlleva ese 
proceso.

En ese contexto, la direc-
tora del Instituto Municipal 
de la Mujer (IMM), Amira 
Darwich García, recibió en 
su oficina a la educadora 
sexual, escritora y conferen-
cista Laura Cuevas, quien 
presentó el proyecto del 
Primer Congreso Nacional 
“Mujeres sin reglas – Bien-
estar Femenino, en el cami-
no de la Menopausia”. 

El evento se llevará a cabo 
el sábado 18 de octubre del 
presente año, a partir de las 
09:00 horas, en el Centro de 

Convenciones Torreón.
“Está diseñado exclusi-

vamente para mujeres, bus-
ca fortalecer y acompañar 
a 400 participantes que se 
encuentran en dichas etapas, 
brindándoles herramientas y 
conocimientos fundamenta-
les para gestionar los cam-
bios físicos y emocionales 
propios de este proceso”, 
explicó.

Durante la reunión, Lau-
ra Cuevas mencionó que el 
congreso abordará diver-
sos aspectos del bienestar 
femenino, con un enfoque 
integral en salud hormonal, 
nutricional, ginecológica, 
neurológica y sexual. 

Además, contará con la 

conferencia magistral de 
Fernanda Familiar, así como 
un foro de expertos, talleres, 
un bazar de emprendedoras, 
área de food court, espacios 
de networking y una fiesta 
de clausura.

Como parte del compro-
miso social, con la adquisi-
ción de cada boleto se estará 
apoyando la causa del grupo 
“Mujeres Salvando Muje-
res”, que respalda a quienes 
atraviesan procesos onco-
lógicos o se encuentran en 
condiciones de vulnerabili-
dad.

Para más información so-
bre costos y adquisición de 
boletos, se invita a consul-
tar las páginas oficiales de 

Facebook “Laura Cuevas 
Bienestar Integral” y “Mu-
jeres Sin Reglas”.

La Administración Muni-
cipal que encabeza el alcal-
de Román Alberto Cepeda 
González, celebra la realiza-

ción de este tipo de iniciati-
vas y reconoce la importan-
cia de sumar esfuerzos con 
mujeres comprometidas con 
el bienestar integral y el em-
poderamiento de este sector 
de la población. 
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Catean narco tejabán en Ramos ArizpeCatean narco tejabán en Ramos Arizpe

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Una 
mujer fue detenida por ele-
mentos de la Policía Muni-
cipal tras verse involucrada 
en un conflicto familiar que 
terminó en una agresión fí-
sica ocurrida en la colonia 
Ampliación Morelos.

De acuerdo con los repor-
tes, los hechos se registraron 

cuando la implicada obser-
vó a su nuera en un vehículo 
en compañía de otra per-
sona, lo que derivó en una 
reacción violenta. Tras des-
cender de su automóvil, la 
mujer confrontó a la joven 
y la agredió físicamente, lo 
que provocó un altercado 
presenciado por vecinos de 
la zona.

Ante la intensidad de los 

hechos, vecinos solicitaron 
la intervención de la policía, 
cuyos agentes acudieron al 
lugar y procedieron a la de-
tención de la agresora, quien 
fue trasladada a las celdas 
municipales por faltas ad-
ministrativas.

El caso fue documentado 
por las autoridades corres-
pondientes, y se canalizó 
conforme al protocolo para 
situaciones de violencia fa-
miliar y alteración del orden 
público. No se reportaron 
personas lesionadas de gra-
vedad.

Este incidente forma parte 
de los múltiples reportes de 
altercados derivados de con-
flictos personales, por lo que 
las autoridades reiteraron la 
importancia de resolver di-
ferencias a través del diálo-
go y el respeto, así como de 
evitar tomar la justicia por 
mano propia.

Gerardo rico / FacTor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- Una madre de fa-
milia, vecina de la colonia 
Analco en Ramos Ariz-
pe, atraviesa una situación 
complicada tras haber sido 
víctima de violencia fami-
liar, motivo por el cual se 
encuentra actualmente bajo 
resguardo legal, situación 
que le impide desempeñar 
alguna actividad laboral.

Con tres menores bajo su 
cuidado, la mujer enfren-
ta dificultades económicas 
para solventar las necesi-
dades básicas de su hogar, 
como alimentación, artícu-
los de higiene, pañales, ropa 
infantil, cobijas y mobiliario 
esencial.

Autoridades municipales, 
a través del Instituto Muni-

cipal de la Mujer y el Sis-
tema DIF, han comenzado 
a brindar acompañamiento 
psicológico y apoyo para 
la continuidad educativa 
de sus hijas, como parte de 
las acciones de asistencia 
y protección a víctimas de 
violencia.

La madre cuenta con estu-
dios técnicos y ha manifes-
tado su intención de reincor-
porarse a la vida laboral una 
vez concluya el periodo de 
resguardo.

Las autoridades reiteran 
el llamado a la ciudadanía a 
permanecer atentos y empá-
ticos ante casos de esta natu-
raleza, reforzando los lazos 
comunitarios y promovien-
do el apoyo solidario a quie-
nes enfrentan condiciones 
de vulnerabilidad en Ramos 
Arizpe.

Mujer detenida tras agredir a su nuera 
en un conflicto familiar en Saltillo

Madre ramosarizpense solicita apoyo 
ciudadano tras vivir situación de

violencia familiar

FacTor

SALTILLO, COAH.- La 
Comisaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de-
tuvo a Erik Francisco “N”, 
de 46 años, como probable 
responsable de la muerte 
de un motociclista de 17 
años, tras un accidente en 
el bulevar Colosio y Val-
dés Sánchez, donde el con-
ductor de un auto huyó del 
lugar.

Este martes se registró el 
accidente donde un joven 
perdió la vida y uno más 
quedó con lesiones, luego 
de ser impactada la motoci-
cleta en que viajaban por un 
vehículo que huyó del lugar.

La Comisaría, a través 
de su Agrupamiento con-
tra Delitos de Alto Impac-
to, con apoyo del Centro 
de Control y Comando, la 
Unidad de Policía Ciberné-
tica y el C4 de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Estado, dio seguimiento a 
grabaciones en las que se 
aprecia un vehículo Nissan 
March huyendo del lugar 
hasta ser estacionado en 
una colonia.

Más tarde se observa a 
una mujer que recoge al 
conductor; posteriormente 
se observa que la mujer 
regresa con una grúa por 
el vehículo para ocultarlo, 

mismo que se recuperó en 
un cateo en coordinación 
con la Fiscalía General del 
Estado en la colonia La 
Ciudadela. 

El Agrupamiento contra 
Delitos de Alto impacto 
detuvo al automovilista 
como probable responsa-
ble, así como a Silvia Sara-
hí “N”, de 46 años de edad, 
quienes fueron puestos a 
disposición del Ministe-
rio Público.

Conductor huye de accidente; hay 
detenidos por muerte de “biker”

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Agentes de la Policía 
Federal Ministerial 

realizaron un cateo en un te-
jabán ubicado en la colonia 
Cactus segundo sector de 
Ramos Arizpe, como parte 
de una operación coordina-
da para combatir el narco-
menudeo y delitos contra 
la salud en esta región del 
estado.

De acuerdo con los pri-
meros reportes, el operati-
vo se llevó a cabo tras una 
investigación previa que 

permitió identificar el lugar 
como un punto de posible 
venta y almacenamiento de 
drogas. Con una orden emi-
tida por la autoridad judicial 
competente, los elementos 
federales ingresaron al in-
mueble, donde localizaron 
y aseguraron una cantidad 
no especificada de droga 
tipo “cristal”, conocida por 
su alto poder adictivo y des-
tructivo.

La sustancia ilícita de-
comisada fue inmediata-
mente puesta a disposición 
del agente del Ministerio 
Público de la Federación, 

quien abrirá una carpeta de 
investigación para determi-
nar el origen de la droga, así 
como la posible responsabi-
lidad penal de quienes pu-
dieran habitar o frecuentar 
el lugar.

Aunque no se ha con-
firmado si hubo personas 
detenidas durante el cateo, 
fuentes cercanas al caso in-
dicaron que el sitio estaba 
bajo vigilancia por su pre-
sunta vinculación con acti-
vidades de narcomenudeo 
que afectan directamente 
la seguridad y tranquilidad 
de los habitantes de Ramos 
Arizpe.

Este tipo de acciones for-
man parte de las estrategias 
impulsadas por las autori-
dades federales y estatales 
para combatir el crimen or-
ganizado y reducir el con-
sumo de estupefacientes, 
particularmente en zonas 
urbanas donde se ha detec-
tado un repunte en el uso de 
drogas sintéticas.

El tejabán quedó asegura-

do y bajo resguardo en tanto 
avanzan las investigaciones. 
Las autoridades reiteraron 
su compromiso de mante-
ner operativos constantes en 
puntos identificados como 
focos rojos, e hicieron un 

llamado a la ciudadanía para 
denunciar de manera anó-
nima cualquier actividad 
sospechosa relacionada con 
la venta o distribución de 
drogas.

Este cateo representa un 

nuevo golpe a las redes de 
narcomenudeo en la región, 
en el marco de un esfuerzo 
conjunto por recuperar es-
pacios comunitarios y forta-
lecer la seguridad pública en 
Ramos Arizpe.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Fortalece Javier Díaz formación de funcionariosFortalece Javier Díaz formación de funcionarios

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.-  El 
diputado local Gerardo 
Aguado Gómez, lanzó 
una advertencia sobre las 
graves implicaciones que 
podría tener para los dere-
chos ciudadanos la recien-
te aprobación en la Cámara 
de Diputados de la llamada 
“Ley Espía”, impulsada 
por Morena y sus aliados.

Se trata de un paquete de 
reformas que modifican las 
leyes del Sistema Nacio-
nal de Seguridad Pública 
y de Inteligencia. Con es-
tos cambios, se faculta a la 
Secretaría de Seguridad, la 
Guardia Nacional y otras 
dependencias para acce-
der a información perso-
nal de los ciudadanos sin 
orden judicial. Entre los 
datos que podrían ser in-
tervenidos se encuentran 
información bancaria, fis-
cal, biométrica, de salud y 
migratoria, historial telefó-
nico y de geolocalización, 

así como datos sobre vehí-
culos, propiedades y pasa-
portes, entre otros.

Además, se contempla la 
creación de una Plataforma 
Nacional de Inteligencia y 
un Consejo Nacional de In-
teligencia, ambos con par-
ticipación militar directa y 
sin contrapesos efectivos.

“Estamos ante una le-
gislación que, en lugar de 
fortalecer la seguridad con 
inteligencia, debilita el Es-
tado de derecho y vulnera 
derechos fundamentales 
como la privacidad y la 
presunción de inocencia”, 
señaló el diputado Aguado.

De aprobarse también en 
el Senado, esta ley elimina 
el requisito de orden judi-
cial para acceder a infor-
mación privada, permite el 
espionaje institucionaliza-
do sin mecanismos claros 
de control, supervisión ni 
rendición de cuentas, entre 
otras disposiciones.

Esta reforma pone en 
riesgo a toda la ciudadanía, 
pero especialmente a pe-
riodistas, activistas, defen-
sores de derechos humanos 
y opositores políticos. Es 
decir, a cualquier persona 
cuyas actividades resulten 
incómodas para el gobier-
no en turno.

“No se puede combatir 
la inseguridad vulnerando 
las libertades. Esta refor-
ma, más que una estrate-
gia de inteligencia, parece 
una estrategia de vigilancia 
política. Necesitamos for-
talecer a las instituciones, 
no ponerlas al servicio del 
control autoritario”, advir-
tió Aguado Gómez.

Riesgos en la “Ley Espía”, advierte Gerardo Aguado
Factor

SALTILLO, COAH.- Gra-
cias a la iniciativa del alcalde 
Javier Díaz González, las y los 
saltillenses disfrutan cerca de 
sus hogares de diferentes dis-
ciplinas de la cultura y el arte. 

En este sentido, a través del 
Instituto Municipal de Cultu-
ra, la población ha tenido la 
oportunidad de disfrutar, por 
ejemplo, de Ópera a Domicilio 
con la Compañía de Ópera de 
Saltillo en la escuela secunda-
ria general Dora Madero en la 
colonia Gaspar Valdez.

La Compañía Folclórica 
Ixtle-Coahuila presentó con 
éxito en la Alameda Zaragoza 
el programa México en la Piel, 
donde saltillenses de todas las 
edades disfrutaron del folclor 
mexicano.

Asimismo, dentro del pro-
grama Colonias al 100 en una 
acción sin precedentes, se 
han realizado 47 actividades 
culturales en las colonias Las 
Teresitas, Ojo de Agua y La 
Herradura.

En la colonia Las Teresi-

tas recientemente se llevó a 
cabo el cuentacuentos El ex-
traño caso del roba calcetines 
en la escuela primaria Rafael 
Ochoa; Ópera a Domicilio se 
presentó en la iglesia Santa Te-
resita del Niño Jesús; y en la 
escuela secundaria Elba Esther 
Gordillo se realizó el Karaoke 
para Jóvenes.

También, como parte de 
Cultura en tu Colonia, en el 
centro comunitario de la co-
lonia Valle de las Aves se im-
partió el curso de creación y 
fomento a la lectura “¡A jugar 
se ha dicho!”; y en el de Mira-
sierra uno de modelado y pro-
ducción tridimensional a cargo 
de Pako Leza.

Para desarrollar la creativi-
dad y conocer técnicas pictó-
ricas se llevó a cabo un curso 
de pintura en el centro comu-
nitario de Tierra y Libertad; y 

Francisco Corpus impartió un 
curso de producción de másca-
ras en la colonia ISSSTE.

Asimismo, en la Saltillo 
2000, mujeres mayores de 17 
años participaron en el taller 
“Danza para sanar cuerpo y 
alma” donde tuvieron la opor-
tunidad de expresar sus emo-
ciones bailando.

La banda, coros y orquesta 
del Centro de Estudios Mu-
sicales, dirigidos por Eduar-
do Figueroa Orrantia y Aldo 
Montes, presentaron “Stabat 
Mater” en la parroquia del 
Santo Cristo del Ojo de Agua.

El grupo folclórico Alegría 
Mexicana presentó El Gigante 
del Norte en la explanada de la 
biblioteca en la Alameda Zara-
goza y la Plaza del Congreso 
del Estado de Coahuila ha sido 
el escenario ideal para “Dan-
zones, boleros y algo más”.

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- En un esfuerzo 
conjunto por impulsar el de-
sarrollo de habilidades que 
permitan una mejor calidad 
de vida para las familias ra-
mosarizpenses, el gobierno 
Municipal de Ramos Ari-
zpe en coordinación con el 
gobierno del Estado, la es-
trategia Mejora, el Instituto 
de Capacitación para el Tra-
bajo del Estado de Coahuila 
(ICATEC), además del DIF 
Municipal, llevaron a cabo 

la Entrega de Constancias 
de Cursos y Talleres Pro-
ductivos a quienes conclu-
yeron satisfactoriamente 
estas capacitaciones. 

El evento estuvo encabe-
zado por el alcalde Tomás 
Gutiérrez Merino y Gabriel 
Elizondo Pérez, coordina-
dor estatal de la estrategia 
Mejora, ahí el presidente 
Municipal reconoció el em-
peño de más de 250 perso-
nas que participaron en esta 
iniciativa que promueve el 
autoempleo, el emprendi-
miento y el fortalecimiento 

del tejido social.
“En conjunto hacemos 

los mejores proyectos para 
Ramos Arizpe y Coahui-
la, pero ahora no solo es la 
coordinación de municipio 

y estado; hoy se potenció a 
los ciudadanos, hoy la ma-
yor participación es la de 
su talento, voluntad, ganas 
de salir adelante y eso es 
incomparable, cuando la 
ciudadanía demuestra todo 
lo que es capaz de hacer”, 
recalcó el edil. 

En su intervención, el 
coordinador general de Me-
jora, Gabriel Elizondo Pé-
rez, felicitó a las mujeres 
que culminaron los talleres, 
y reconoció también a las 
presidentas honorarias de 
los Sistemas para el Desa-
rrollo Integral de la Familia.

“Quiero felicitar a Clau-
dia Elena García López, 
aquí somos una familia, nos 
cuidamos entre todas y to-
dos, agradecer siempre a Te-
resita, porque se ve el gran 
trabajo, me consta su cer-
canía con la gente; muchas 
felicidades también el gran 
trabajo de la señora Liliana 
Salinas, sabemos que anda 
por todo el estado operando 
en favor de los coahuilen-
ses”, expresó.

Como una representación 
simbólica del total de más 
de 250 egresados se entre-
garon constancias a alumnas 
y alumnos que concluyeron 
alguno de los 29 cursos y ta-
lleres. Las autoridades tam-
bién realizaron un recorrido 
por la exposición de trabajos 
elaborados durante las capa-
citaciones de áreas como 
belleza, repostería, manua-
lidades, corte y confección, 
entre otros.

Ante cientos de ciuda-
danos, Teresita Escalante 
Contreras, reflexionó el mo-
mento de satisfacción com-
partido, entre autoridades, 
instructores, pero, sobre 
todo, las personas que cul-
minaron los cursos y talleres 
productivos. 

“Me consta que lo que han 
aprendido, lo han aplicado 
bien, muchas felicidades, el 
DIF seguirá trabajando de 
la mano del municipio que 
encabeza Tomás Gutiérrez; 
del estado con el impulso 
de Manolo Jiménez Salinas, 
gobernador de Coahuila, y 
será en beneficio siempre de 
los ciudadanos más vulne-
rables, y en esta ocasión, a 
favor de las mujeres y hom-
bres que quieren transformar 
su vida, a través de la capa-
citación laboral”, sentenció. 

El director general del 
ICATEC, Marco Cantú 
Vega agradeció la partici-
pación y coordinación con 

DIF Municipal, “Cuando 
una mujer se fortalece, con 
ella se fortalece la familia; y 
en ese momento se fortalece 
el tejido social “compartió 
Cantú Vega. 

Participaron también Ale-
jandro Rafael Cepeda Val-
dés, director general de DIF 
Coahuila; Gustavo Martínez 
González, director del DIF 
municipal, Pablo García 
Bustos, director de ICATEC 
Unidad Ramos Arizpe. 

VOCES QUE INSPIRAN 
Y TRANSFORMAN

Claudia Elena García 
López. - Me permito com-
partirles que mi hijo recien-
temente fue diagnosticado 
con leucemia, por ese mo-
tivo yo me encontraba muy 
deprimida, una persona me 
invitó a formar parte de es-
tos talleres, y me anoté a 
inscribirme al de flores eter-
nas, fue algo muy hermoso, 
aprendí muchas cosas ¡Ade-
lante compañeras y compa-
ñeros, sí se puede, sí pode-
mos seguir adelante a pasos 
de gigante!

Ana Lilia Morales. - ¡Es-
tuve en el curso de floriste-
ría, es la primera vez que 
vengo, empezamos de cero, 
fue enriquecedor, nos dieron 
armas para trabajar indepen-
dientemente, me encanta 
que estén apoyando a las 
mujeres con estos cursos, es 
muy padre todo esto!

Sigue llegando la cultura a las colonias de Saltillo

Concluyen su capacitación más de 250 personas; crecerán en lo laboral y personal

Firma convenio con el 
ITESM para obtener be-
cas para su Escuela de 
Gobierno y Transforma-
ción Pública

Factor

SALTILLO, COAH.- 
El alcalde Javier Díaz 
González firmó con el 

Instituto Tecnológico de Es-
tudios Superiores de Monte-
rrey, (ITESM), el convenio 

de Beca de Perpetuidad, a 
través del cual se brinda la 
posibilidad de becar a fun-
cionarios municipales para 
que continúen con su prepa-
ración en el rubro de la ad-
ministración pública.

Javier Díaz destacó que es 
importante que quienes tie-
nen una función en el servi-
cio público se mantengan en 
constante preparación, a fin 
de que ello se vea reflejado 
en una mejor ciudad.

“Creemos en nuestra gen-
te. Apostarle a su prepara-
ción es apostarle a un mejor 
Saltillo. Al fortalecer las ca-
pacidades de quienes traba-
jan en el gobierno, también 
mejoramos los servicios que 
reciben nuestras familias”, 
comentó el alcalde en su in-
tervención.

Destacó que el ITESM 
aportará el 50 por ciento de 
la beca, y el restante será cu-
bierto por empresarios y el 
ayuntamiento, trabajando en 
equipo.

Díaz González agregó 
que esta beca es una semilla 
que dará fruto en las próxi-
mas administraciones muni-
cipales y que representa un 
paso firme hacia un servicio 
público más preparado, más 
humano y con más visión. 

La Beca de Perpetuidad 
es posible gracias a un es-
quema de colaboración tri-
partita entre el Tecnológico 
de Monterrey, empresarios 
y el gobierno Municipal de 

Saltillo. Con esto, funcio-
narios municipales tendrán 
la oportunidad de recibir 
una beca al 100 por ciento 
para estudiar una maestría 
presencial en la Escuela de 
Gobierno y Transformación 
Pública del ITESM; ya sea 
la maestría en Políticas Pú-
blicas o la Maestría en Eco-
nomía Aplicada. 

El director de la Escuela 
de Gobierno y Transforma-
ción Pública, Miguel Trevi-
ño de Hoyos, dijo que ya se 

firmó este mismo convenio 
con algunos municipios de 
Nuevo León y agradeció al 
alcalde Javier Díaz por la 
apertura para este acuerdo.

Treviño de Hoyos desta-
có la visión del alcalde de 
Saltillo al impulsar que su 
equipo de trabajo continúe 
capacitándose, ya que, con 
ello, la profesionalización 
del servicio público se refle-
jará en mejores resultados 
para la ciudadanía.

Agregó que el ITESM co-

locó un fondo de 40 millo-
nes de pesos para financiar 
esquemas de beca a perpe-
tuidad a funcionarios de mu-
nicipios con los que se firme 
el convenio.

En el evento también es-
tuvo el secretario del Ayun-
tamiento de Saltillo, Fran-
cisco Saracho Navarro; la 
tesorera, Lissette Álvarez 
Cuéllar; y el director de 
COPARMEX Coahuila Su-
reste, Miguel Monroy Ro-
bles.
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